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PROYECTO DE LEY NÚMERO 163 DE 2016 
SENADO

por medio de la cual se expide la ley del actor para  
garantizar los derechos laborales, culturales y de 

autor de los actores y actrices en Colombia.

CAPÍTULO I

Objeto, ámbito de aplicación y definiciones 

Artículo 1°. Objeto. La presente ley tiene por ob-
jeto establecer un conjunto de medidas que garanticen 
el ejercicio de la actuación como una profesión en Co-
lombia, protegiendo los derechos laborales, culturales 
y de autor de los actores y actrices en sus creaciones, 
conservación, desarrollo y difusión de su trabajo y 
obras artísticas.

Artículo 2°. Ámbito de la ley. La presente ley regula 
lo concerniente a la actuación como profesión, derechos 
laborales y oportunidades de empleo, derechos de autor, 
difusión del trabajo de los actores y régimen sancionato-
rio, entre otros; brindando herramientas para dignificar 
esta labor por sus aportes culturales a la nación.

Parágrafo. La presente ley rige para todo tipo de 
producciones o actividades que requieran de actores y 
actrices para su realización, bien sean escénicas, tea-
trales, audiovisuales, sonoras o de doblaje. 

Artículo 3°. Actor o actriz. Se considera actor para 
efectos de esta ley, aquel creador que se sirve de su cuer-
po, su voz, su intelecto y su capacidad histriónica para 
crear personajes e interpretaciones en producciones tea-
trales y todo tipo de expresiones artísticas y realizaciones 
audiovisuales, radiales y demás medios. El actor o actriz 
es titular de derechos morales y patrimoniales de autor. 

Artículo 4°. Actor profesional. Para efectos de esta 
ley se entiende por actor profesional aquel actor o ac-
triz que acredite alguno de los siguientes requisitos:

i) Título profesional de maestro en artes escénicas
o títulos afines;

ii) Experiencia de trabajo actoral mayor de diez
(10) años acumulados y certificados en cualquier me-
dio escénico o audiovisual, avalada por el Comité de
Acreditación Actoral;

iii) Combinación entre educación informal, técni-
ca o tecnológica y, experiencia de trabajo actoral mí-
nimo de cinco (5) años acumulados y certificados en 
cualquier medio escénico o audiovisual, avalada por el 
Comité de Acreditación Actoral.

Artículo 5°. Ensayo, caracterización, actividad pre-
paratoria y conexa a la creación de personajes. Es toda 
actividad propia de la actuación, mediante la cual el 
actor o actriz prepara la creación o caracterización del 
personaje, ensaya la realización de la obra, investiga, 
estudia, memoriza guiones y realiza cualquier otra acti-
vidad relacionada con el mismo, en el lugar de trabajo 
y fuera de él. 

Artículo 6°. Creaciones artísticas como patrimo-
nio cultural. Las creaciones artísticas de los actores, 
como agentes generadores de patrimonio cultural de 
la nación, contribuyen a la construcción de identidad 
cultural y memoria de la nación. De acuerdo con lo an-
terior, el trabajo de los actores profesionales debe ser 
protegido y sus derechos garantizados por el Estado. 
Las producciones dramáticas en cine, televisión, teatro 
y otras formas de lenguaje escénico o audiovisual son 
bienes de interés cultural.

Artículo 7°. Roles en creaciones artísticas. Entién-
dase por creaciones artísticas: 

– Rol protagónico: Personaje interpretado por un
actor o actriz, alrededor del cual gira la trama central 
de la producción.

– Rol coprotagónico o antagónico: Personaje inter-
pretado por un actor o actriz que, teniendo su propia 
historia dentro de la trama, esta gira alrededor de los 
protagonistas.

COMISIÓN SEGUNDA CONSTITUCIONAL 
PERMANENTE

ACTA NÚMERO 13 DE 2021
(noviembre 23)
Sesión Mixta

Lugar: Recinto Senado - Plataforma Virtual Meet
Mesa Directiva

Presidenta: Honorable Senadora Paola Andrea 
Holguín Moreno

Vicepresidente: Honorable Senador Lidio Arturo 
García Turbay

Secretario General de la Comisión: doctor Diego 
Alejandro González González

Siendo el día 23 de noviembre del 2021, a las 09:29 
a. m., se da inicio a la Sesión Ordinaria Mixta de la 
Comisión Segunda del Senado de la República, previa 
convocatoria realizada por el Secretario de la Comisión 
Segunda del Senado, doctor Diego Alejandro González 
González.

A C TA S  D E  C O M I S I Ó N

El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Les informo que por seguridad vamos a quedarnos 
en el Recinto solamente el señor Ministro y los señores 
Comandantes, se iniciará y se entrará por Fuerza, 
presentándoles excusas ya que el Recinto el aforo no nos 
da. Empezamos con la Policía Nacional, el Ejército, la 
Armada y la Fuerza Aérea; muchísimas gracias.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Buenos días a los Honorables Senadores de la 
Comisión Segunda, a todos los miembros de la Fuerza 
Pública, que hoy tienen en esta audiencia de presentación, 
a los Comandantes, al señor Ministro. Damos inicio a la 
sesión de hoy 23 de noviembre de 2021 de la Comisión. 
Señor Secretario por favor sírvase llamar a lista.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González informa:

Da inicio al llamado a lista, señora presidenta, 
Honorables Senadores:

CONTROL ASISTENCIA
SESIÓN ORDINARIA MIXTA

COMISIÓN SEGUNDA CONS-
TITUCIONAL PERMANENTE, 
RELACIONES EXTERIORES, 

SEGURIDAD Y DEFENSA NACIO-
NAL, COMERCIO EXTERIOR Y 

HONORES PATRIOS

HONORABLE SENADO DE LA 
REPÚBLICA

ASISTENCIA INICIO 
DE SESIÓN

PRESENTA 
EXCUSA

ASISTENCIA A 
SESIÓN EN LA 
PLATAFORMA 

VIRTUAL ZOOM 
DURANTE EL 
TRANSCURSO

SIN ASISTEN-
CIA Y SIN EX-

CUSA

Honorable Senadora Agudelo García 
Ana Paola Presente en plataforma
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COMISIÓN SEGUNDA CONS-
TITUCIONAL PERMANENTE, 
RELACIONES EXTERIORES, 

SEGURIDAD Y DEFENSA NACIO-
NAL, COMERCIO EXTERIOR Y 

HONORES PATRIOS

HONORABLE SENADO DE LA 
REPÚBLICA

ASISTENCIA INICIO 
DE SESIÓN

PRESENTA 
EXCUSA

ASISTENCIA A 
SESIÓN EN LA 
PLATAFORMA 

VIRTUAL ZOOM 
DURANTE EL 
TRANSCURSO

SIN ASISTEN-
CIA Y SIN EX-

CUSA

Honorable Senador Cepeda Castro 
Iván Presente en plataforma

Honorable Senador Diazgranados To-
rres Luis Eduardo Presente en el recinto

Honorable Senador Durán Barrera Jai-
me Enrique Presente en el recinto

Honorable Senador García Turbay Li-
dio Arturo Presente plataforma

Honorable Senador Gómez Jiménez 
Juan Diego

Se confirma asis-
tencia a sesión en 
plataforma durante 
el transcurso

Honorable Senadora Holguín Moreno 
Paola Andrea Presente en el recinto

Honorable Senador Macías Tovar Er-
nesto

Se confirma asis-
tencia en el recinto

Honorable Senador Pérez Oyuela José 
Luis Presente en el recinto

Honorable Senador Sanguino Páez 
Antonio Eresmid Presente en plataforma  

Honorable Senador Suárez Vargas 
John Harold Presente en plataforma

Honorable Senador Valencia Medina 
Feliciano Con excusa

Honorable Senador. Zambrano Eraso 
Berner León

Se confirma asis-
tencia a sesión en 
plataforma durante 
el transcurso

ORDEN DEL DÍA
Comisión Segunda Constitucional Permanente de 

Relaciones Exteriores, Seguridad y Defensa Nacional, 
Comercio Exterior y Honores Patrios

Honorable Senado de la República
Sesión Mixta-Recinto Comisión Segunda Y 

Plataforma Virtual Meet
Martes 23 de noviembre de 2021.

I
Llamado a lista y verificación del quórum

II
Presentación ante el pleno de la comisión de los 

Oficiales Generales y de Insignia de las Fuerzas 
Militares y de la Policía Nacional que se encuentran 

para Ascenso en el Senado de la República.
III

Lo que propongan los Honorables Senadores
Le informo señora Presidenta que está leído el orden 

del día.
La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 

Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Muchísimas gracias, señor Secretario, está solicitando 
el uso de la palabra el Senador Sanguino, adelante 
Senador.

TOTAL HONORABLES 
SENADORES 
ASISTENTES:

QUORUM:

Le informo, señor 
Presidente, han contestado 
a lista y se encuentran 
presentes en la sesiòn mixta, 
plataforma virtual Meet 
de la Comisión Segunda 
del Senado, NUEVE (09) 
Honorables Senadores, 
sesión del veintitrés (23) de 
noviembre del 2021. 

En consecuencia, 
se configura quórum 
para DECIDIR. 

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Le informo, señora Presidenta, han contestado a lista 
nueve (09) Honorables Senadores, en consecuencia, se 
registra quórum para decidir.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Muchas gracias, señor Secretario, sírvase leer el orden 
del día.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Se da inicio a la lectura del orden del día:
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Hace uso de la palabra el Honorable Senador 
Antonio Sanguino Páez:

Sí señora Presidenta, para solicitarle que antes de la 
presentación de las solicitudes y propuestas de ascenso, 
me permita dejar una constancia, con lo cual solicito 
modificar el orden del día del tercer punto, al segundo, 
para poder hacerlo.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Tiene la palabra el Honorable Senador Pérez.
Hace uso de la palabra el Honorable Senador José 

Luis Pérez Oyuela:
Muy buenos días de nuevo a todos los asistentes, al 

cuerpo de oficiales, al señor Ministro de la Defensa, a 
los Comandantes de Fuerzas, al señor Comandante de 
todas las Fuerzas. Senador Sanguino si le parece bien, 
las constancias se pueden dejar en cualquier momento de 
la sesión, las constancias no se discuten y tampoco se 
ponen en consideración. En consecuencia le solicitamos 
de manera particular amablemente aprobemos el orden 
del día; una vez aprobado, deja la constancia y después la 
presentación. Muchas gracias, señora Presidenta.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Muchas gracias, Senador Pérez, en consideración el 
orden del día, anuncio que va a cerrarse:

Hace uso de la palabra el Honorable Senador 
Ernesto Macías Tovar:

Señora Presidenta, me excusa tenía inconvenientes en 
el sitio en que me encuentro, pero ya logré la conexión; 
anuncio mi presencia y la aprobación al orden del día.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Queda registrado, Honorable Senador Macías.
La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 

Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

En consideración el orden del día, anuncio que se va 
a cerrar, queda cerrado sin modificación, ¿lo aprueban?

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González informa:

Ha sido aprobado el orden del día señora Presidenta.
La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 

Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Muchas gracias, señor Secretario, siguiente punto del 
orden del día.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

El siguiente punto es la presentación ante el pleno 
de la Comisión de los Oficiales Generales y de Insignia 
de las Fuerzas Militares y de la Policía Nacional, que se 
encuentran para el acenso en el Senado de la República. 
Está leído el siguiente punto señora Presidenta.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno informa:

Habían solicitado el Senador Pérez y el Senador 
Sanguino, tiene la palabra el Senador Sanguino para 
dejar su constancia.

Hace uso de la palabra el Honorable Senador 
Antonio Sanguino Páez:

Mil gracias, señora Presidenta. esta es una constancia 
que firmamos Antonio Sanguino, Iván Cepeda Castro y 

Feliciano Valencia. Dice así: Hace 26 días el Gobierno 
nacional radicó el proyecto de ley para la aprobación del 
Acuerdo de Escazú ante la Secretaría General del Senado 
de la República, iniciativa legislativa que hace parte de 
los compromisos asumidos por el Presidente Iván Duque 
en la Mesa de Diálogo instalada en el marco del Paro 
Nacional en noviembre del 2019. Recordemos que esta 
es la segunda vez que este Gobierno presenta el proyecto 
ante el Congreso, el 20 de julio del 2020.

El articulado había sido radicado con mensaje de 
urgencia, lo que significaba que el proyecto debía 
discutirse y votarse en Comisiones Segundas Conjuntas 
dentro de los treinta días siguientes. Este trámite 
prioritario no se cumplió, como tampoco la prelación 
propia que merecía este Acuerdo de Derechos Humanos y, 
tras múltiples maniobras dilatorias, se produjo el archivo 
de la iniciativa legislativa, sin haberse dado siquiera 
una primera votación en las Comisiones Segundas 
Conjuntas del Senado de la República y la Cámara de 
Representantes.

Desde el 22 de junio del 2021, 41 congresistas de 
diversas corrientes políticas solicitamos al Presidente de 
la República presentar el correspondiente proyecto de 
ley aprobatorio del Acuerdo de Escazú, incluso tuvimos 
que acudir a una acción de cumplimiento para que las 
autoridades se abstuvieran de frustrar la ratificación 
de este importante instrumento, para garantizar la 
democracia ambiental y la protección de los y las 
defensoras del medio ambiente. Solamente hasta el 29 
de octubre de este año, el Gobierno radicó de nuevo el 
Acuerdo de Escazú ante el Congreso de la República.

Sin embargo para nuestra sorpresa lo hizo sin mensaje 
de urgencia y, así como cualquier proyecto de ley de 
menor envergadura, Escazú aguarda en los anaqueles de 
la Secretaría, esperando para ser remitido a la Comisión 
Segunda del Senado y así iniciar su trámite, tan solo 
restan 3 semanas antes de finalizar el primer periodo de 
la actual legislatura y, debido a que el proyecto de ley 
aún no ha iniciado su trámite en estricto sentido, tampoco 
le han sido designados ponentes para surtir su discusión.

Así las cosas, estas nuevas comisiones atribuibles 
tanto al legislativo como al ejecutivo, aunque sutiles, han 
sido muy eficientes para condenar al Acuerdo de Escazú 
a quedarse nuevamente sin el tiempo suficiente para ser 
discutido en debida forma. En contraste con esas críticas 
internas en instancias internacionales, el Gobierno 
Colombiano no ha dejado de expresar su supuesto 
compromiso con la aprobación y posterior ratificación 
del Acuerdo de Escazú; sin embargo, ni él, ni su gabinete, 
ni la Bancada de su Partido en el Congreso actúan en 
consecuencia.

Durante la COP26 se dejó en evidencia la importancia 
de comprender que la acción climática debe ir de la mano 
de la implementación del Acuerdo de Escazú, al ser este 
una herramienta clave para garantizar una respuesta justa 
al cambio climático en América Latina y el Caribe. Para 
Colombia el Acuerdo de Escazú, es una oportunidad para 
honrar la vida y memoria de todos aquellos defensores 
ambientales, que han dado su vida por defender el 
territorio y el ambiente y parece que a este Gobierno y su 
coalición no parece importarles.

Presidenta, congresistas de las Comisiones Segundas, 
en el 2018 Colombia ocupó el segundo lugar en el mundo 
en asesinatos de defensores ambientales; el primero en 
América Latina debido a las 24 personas defensoras 
asesinadas en ese año, según Global Witness. En el 2019 
el panorama empeoró y Colombia lideró el ranking con 
64 defensores ambientales asesinados, y, en el 2020, de 
nuevo lideró el ranking con 65 defensores asesinados. 
Mientras tanto, el único instrumento que prevé mejores 
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garantías para esos liderazgos y para el legítimo ejercicio 
de la defensa del ambiente enfrenta la desidia y múltiples 
obstáculos para avanzar en su aprobación. ¿No les parece 
suficiente razón este alarmante baño de sangre para 
ratificar con decisión el Acuerdo que lo previene?

Los congresistas de la oposición realizamos un 
llamado enérgico al Gobierno nacional y a las mayorías de 
este Congreso, para que no dilaten, obstruyan, ni enreden 
más el proyecto de ley que aprueba el Acuerdo de Escazú, 
y, en su lugar, los exhortamos a observar la Ley 5a y la 
Constitución y someter este asunto al trámite célere y 
preferente que merece como instrumento de derechos 
humanos. Nuestro deber, Senadoras y Senadores, es 
escuchar el clamor ciudadano que en reiteradas ocasiones 
ha pedido que se ratifique este Tratado, tan necesario 
para construir una democracia ambiental en nuestro 
país. ¡No dilaten más Escazú! Bogotá, noviembre 23 del 
2021. Firman Antonio Sanguino, Iván Cepeda Castro y 
Feliciano Valencia. Muchas gracias, Presidenta.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

gracias Honorable Senador Sanguino, como bien lo 
dijo el Senador Pérez, las constancias no se votan, ni se 
discuten. Solo quiero dejarles claridad a los Senadores 
y a los colombianos que el proyecto no ha sido remitido 
a la Comisión; por lo tanto, nosotros no hemos podido 
designar ponente ni iniciar el proceso acá. Señor 
Secretario, continuemos por favor con el orden del día.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

El siguiente punto señora Presidenta, es la 
presentación ante el pleno de la Comisión Segunda de los 
señores Generales de Insignia de las Fuerzas Militares 
y de la Policía Nacional que se encuentran sus ascensos 
en estudio en esta Célula Legislativa, siguiendo sus 
instrucciones.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

como habíamos anunciado, entonces vamos a 
proceder a hacer las presentaciones por Fuerza; iniciamos 
entonces con nuestra Policía Nacional. El señor Ministro 
ha solicitado hacer una introducción a la presentación de 
nuestros miembros de la Fuerza Pública; adelante señor 
Ministro.

Interviene el señor Ministro de la Defensa Nacional, 
Doctor Diego Molano:

Presidenta muchas gracias, Honorables Senadores 
que nos acompañan hoy acá, un saludo muy especial a 
la Mesa Directiva de esta Honorable Comisión Segunda 
del Senado de la República, a su Presidenta Paola Andrea 
Holguín Moreno, a su Vicepresidente Lidio Arturo García 
Turbay, al señor Secretario Diego Alejandro González 
González, a los Honorables Senadores miembros de 
esta Comisión que nos acompañan hoy aquí en esta 
importante sesión.

Quiero empezar agradeciendo a la Comisión Segunda 
del Honorable Senado de la República por la oportunidad 
que les ofrece a nuestras Fuerzas Militares y de Policía, 
para presentar las hojas de vida de los señores oficiales 
que hacen su trámite como lo establecen la Constitución 
Colombiana y la ley, ante esta Comisión y ante este 
Honorable Congreso de la República. Ellos cumplen 
el deber que les ha dado la Constitución y la ley en la 
convicción de proteger a Colombia y a su gente, con 
el compromiso de servir de manera abnegada y con 
profundo valor patriota a todos nuestros colombianos, 

para proteger la soberanía, garantizar la libertad y el 
orden de la República de Colombia.

Los oficiales que son presentados para los ascensos 
del día de hoy han cumplido y desarrollado el trámite 
estipulado por la ley como por los reglamentos en el 
interior de cada una de las Fuerzas y se destaca en ellos 
una trayectoria que les permite hoy presentar su hoja de 
vida al Honorable Congreso de la República. Sea esta 
una ocasión también para señalar que en el interior de las 
Fuerzas Militares y de Policía en Colombia, es el mérito, 
la trayectoria y la evaluación la que permite hoy presentar 
estos oficiales. Son 46 oficiales, 14 de la Policía Nacional 
y 32 de las Fuerzas Militares que tienen el honor de ser 
evaluados por ustedes, Honorables Senadores; hombres 
que han entregado la vida al servicio de Colombia y han 
sacrificado todo lo que conocen por defender.

Sea esta la oportunidad para manifestar mi gratitud 
a cada uno de los miembros de la Fuerza Pública que 
hoy tengo el honor de presentarles, gente abnegada, 
entregada, con profesionalismo, capacidades y méritos, 
que han enfrentado retos y desafíos a lo largo de estos 
años, buscando siempre mantener el orden, garantizar 
nuestra democracia y asegurar su mandato constitucional.

Hoy en esta presentación, en el caso de la Policía 
Nacional, presentamos al Grado de General del Mayor 
General Hoover Alfredo Penilla, actualmente Subdirector 
de la Policía Nacional, nació en Cartago hace 57 años, de 
los cuales 38 de ellos ha estado dedicado al servicio de los 
colombianos. Es un oficial que inició su carrera en 1985, 
administrador de empresas de la Universidad Cooperativa 
de Colombia y administrador judicial de la Escuela de 
Cadetes General Francisco de Paula Santander; magíster 
en seguridad pública y en sus 38 años de servicio ha 
obtenido más de 255 reconocimientos, condecoraciones, 
medallas institucionales, medallas gubernamentales y 
menciones honoríficas.

Algunos de los cargos desarrollados a su trayectoria: 
Está el de Dirección de Carabineros y Seguridad Rural, 
Dirección de Antinarcóticos, Dirección de Inteligencia 
Judicial, Dirección de Antisecuestros, ha sido 
Comandante de la Policía de Risaralda, Comandante de 
la Policía de Nariño, de las Metropolitanas de Pereira, de 
Cali y de Bogotá. Cumplió un papel fundamental durante 
este proceso del Covid-19, haciendo la coordinación 
del Covid-19 para la Policía Nacional frente al 
Gobierno nacional dentro de la estrategia desarrollada e 
implementada por la administración nacional.

Así mismo asesoró la creación de diferentes 
dispositivos de seguridad, recientemente desde el 29 
de diciembre del 2020 fue nombrado Subdirector de la 
Policía y ha trabajado en diferentes aspectos relacionados 
con la gestión administrativa, la transformación de 
la policía, la articulación con la oficina de derechos 
humanos y garantizando los recursos necesarios para el 
desarrollo de esta actividad.

Junto al General Penilla presentamos hoy también 
Presidenta, a 13 oficiales de la Policía Nacional, 7 
Brigadieres Generales que ascenderían al grado de 
Mayor General y 6 Coroneles que recibirían el grado 
de Brigadier General, oficiales que actualmente 
se desempeñan en cargos tan importantes para la 
institución como la Dirección de Sanidad, la Dirección 
Administrativa y Financiera, Comando de la Policía 
Metropolitana Bogotá, Comandantes de las Regionales, 
Dirección de Carabineros y Seguridad Rural, la Dirección 
de Inteligencia y la Dirección de Antinarcóticos.

Se presentan de la siguiente forma: al grado de Mayor 
General 7, en primer lugar, el Brigadier General Vásquez 
Prada Manuel Antonio, el Brigadier General Sanabria Celi 
Henry Armando, el Brigadier General Camacho Jiménez 
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Eliécer, la Brigadier General Cure Parra Julieth Giomar, 
el Brigadier General Barrera Peña Jesús Alejandro, el 
Brigadier General Mojica Jaime Norberto y el Brigadier 
General Alarcón Campos Ricardo Augusto.

Al grado de Brigadier General 6 oficiales, así: el 
Coronel Castellanos Tito Yesid, el Coronel Triana Beltrán 
Carlos Fernando, el Coronel González Delgadillo Wilson 
Javier, el Coronel Rojas Pabón Carlos Humberto, el 
Coronel Zapata Restrepo Nicolás Alejandro, la Coronel 
Hernández Garzón Sandra Patricia.

Para el caso de las Fuerzas Militares para el estudio 
de esta Comisión se presentan también 32 Oficiales de 
Insignia, presentando así a 20 miembros del Ejército 
Nacional, 5 de la Armada Nacional y 7 de la Fuerza Aérea 
Colombiana, quienes se han desempeñado en cargos tan 
importantes para nuestras Fuerzas Militares, como en el 
Comando de las Fuerzas Especiales, Comando contra el 
Narcotráfico y las Amenazas Transnacionales (Conat), 
el Comando Conjunto Estratégico de Transición, la 
Dirección de Sanidad de la Fuerza de Tarea Conjunta 
Omega, el Comando de Operaciones Aéreas y Espaciales, 
el Presidente de Satena, Comandantes de la Segunda 
Quinta, Sexta y Séptima División de la Fuerza Naval del 
Caribe y de la Fuerza Naval del Sur, entre otras.

La presentación para el grado de asensos de 
la siguiente forma: al grado de Mayor General o 
Vicealmirantes 13 oficiales: Brigadier General Díaz 
Matéus Juvenal; Brigadier Mora López Jorge Eduardo; 
Brigadier Correa Consuegra Juan Carlos; Brigadier 
Ayala Amaya Javier Alberto; Brigadier General Rincón 
Arango Carlos Alberto; Brigadier General Rey Linares 
Óscar Reinaldo; Brigadier General Flores Cuervo Raúl 
Hernando; Brigadier General Sepúlveda Carvajal Omar 
Esteban. Contraalmirante Rozo Obregón Juan Ricardo; 
Contraalmirante Reina Niño Harry Ernesto; Brigadier 
General Herrera Díaz Jorge Hernando y el Brigadier 
General Silva Rueda Carlos Fernando.

Al grado de Brigadier General, o Brigadier General de 
Infantería de Marina o Contralmirante: Coronel Giraldo 
Jiménez Walther Adrián; Coronel Roque Salcedo Ricardo 
Eriberto; Coronel Fajardo González Juan Carlos; Coronel 
Vera Peláez Óscar Eduardo; Coronel Arias Rodríguez 
Ruddy Smith; Coronel Carrasquilla Gómez Carlos 
Enrique; Coronel Prieto Ruiz William Fernando; Coronel 
Vargas Nariño Milton Orlando; Coronel Bocanegra 
Bernal Federico; Coronel Soto Sánchez José Bertulfo; 
Coronel Mejía Torres Federico Alberto; Coronel Gómez 
Gamba Fredy Fernando; Coronel Mosquera Dueñas Juan 
Francisco Santiago Manuel José; Coronel Olaya Quintero 
Rafael; Coronel Bueno Pineda Adelson Eduardo; Coronel 
Salamanca Rodríguez Édgar Alexander.

Al Capitán de Navío Cabrera Martínez Norman Iván; 
Capitán de Navío Oramas Maldonado Carlos Fernando y 
al Coronel Correa Duque Fernando.

Señora Presidenta, teniendo en cuenta el procedimiento 
por ustedes establecido en esta sesión, procedo con su 
instrucción a darles la palabra, como usted lo ha señalado, 
a los Honorables Oficiales que han sido presentados a 
consideración de esta Honorable Comisión.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Muchísimas gracias, señor Ministro, pide la palabra el 
Honorable Senador Pérez.

Hace uso de la palabra el Honorable Senador José 
Luis Pérez Oyuela:

Gracias, señora Presidenta. En la discrecionalidad 
militar y en el acto administrativo proferido por la 

Presidencia de la República y el Ministerio de Defensa, 
hoy se encuentran con nosotros los mejores. Pero yo 
también quiero exaltar a quienes han defendido el 
interés nacional, el territorio, ese interés nacional, lo que 
produce el territorio, nuestras fronteras, la vida y honra 
de todos los colombianos y por ello perdieron la vida, 
con todo respeto señora Presidenta, antes de iniciar la 
presentación, ellos que no están y pudieron estar aquí 
recibiendo su ascenso un minuto de silencio. Muchas 
gracias, señora Presidenta.

A continuación se procede al minuto de silencio.
La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 

Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

gracias, Senador Pérez, paz en la tumba de nuestros 
héroes y un abrazo solidario a sus familias. Iniciamos 
entonces la presentación de los integrantes de la Policía 
Nacional.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Tiene el uso de la palabra al grado de General del 
Mayor General Hoover Alfredo Penilla Romero, cuyo 
ponente es la Honorable Senadora Paola Holguín.

Interviene el Mayor General Hoover Alfredo 
Penilla:

Señora Presidenta, muy buenos días, señor Secretario, 
señor Ministro, General Navarro, Zapateiro, señor 
Almirante, a todos los asistentes y a todos los señores 
congresistas, muy buenos días. Se presenta ante ustedes 
simple y llanamente un policía que recibe está postulación 
dentro de la mayor humildad y en nombre de mi familia, 
casado 3 hijos, en nombre de todas las mujeres y hombres 
que conforman la Policía Nacional, dentro de los 38 años 
de servicio y el trasegar que ya el señor Ministro ha 
narrado y en el cumplimiento de nuestra labor y nuestra 
tarea a lo largo y ancho del país.

Me ha permitido desempeñarme en unidades como 
el Departamento de Policía de Bolívar, lo que en su 
momento se conocía como Departamento de Policía Meta 
y Llanos Orientales, poder trabajar en las Direcciones de 
Antinarcóticos, de Carabineros, de Inteligencia, de Policía 
Judicial de Antisecuestro y Extorsión, desempeñarme 
como Comandante de Unidades como Nariño, Risaralda, 
Metropolitana de Pereira, Cali, Bogotá; últimamente ser 
Coordinador y Gerente y Representante de la Policía 
Nacional ante el Gobierno nacional y la Unidad de 
Gestión del Riesgo y la atención de la Pandemia Covid 
19. Poder coordinar la logística y, posteriormente, la 
distribución en compañía de todas las Fuerzas Militares a 
nivel del país, para contar con la asistencia y las vacunas, 
para poder cubrir y atender esta pandemia.

Últimamente ya como Subdirector General de la 
Policía y estar al frente con nuestro Director General mi 
General Jorge Luis Vargas Valencia, en todo lo que es 
el liderazgo de la transformación integral de la Policía 
Nacional para darles las respuestas adecuadas a todos 
y cada uno de los colombianos dentro del anhelo de la 
Policía que se quiera tener en el presente y en el futuro; 
creo que esto nos ha capacitado para poder llegar ante 
estas instancias, darle la cara a Colombia y poder cumplir 
a cabalidad con todas las responsabilidades que esto 
conlleva.

Nuevamente un agradecimiento de parte de mi familia 
y de toda la Policía Nacional ante esta postulación que la 
recibo dentro de la mayor humildad, Dios y Patria. Es un 
honor ser policía.
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El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Tiene el uso de la palabra al grado de Mayor General, 
Brigadier General Vásquez Prada Manuel Antonio, cuyo 
ponente es el Honorable Senador José Luis Pérez Oyuela.

Interviene el Brigadier General Manuel Antonio 
Vásquez Prada:

Dios y Patria, muy buenos días, Honorables 
Congresistas, señora Presidenta, señores Comandantes de 
las Fuerzas Militares, admiración y respeto por nuestros 
soldados de Colombia con quienes hemos trabajado de la 
mano por hacer de Colombia un país diferente. Hijo de dos 
campesinos, hombre de provincia, casado con 20 años de 
matrimonio 21 años de matrimonio, 2 hijas; he tenido la 
oportunidad de trabajar en diferentes especialidades de la 
institución, siempre apostándole al país del que creemos 
y nunca vamos a dejar de creer.

Colombia tierra querida, que he trasegado por 
diferentes unidades policiales, en el servicio de seguridad 
ciudadana, especialidades de investigación judicial. 
También he estado en el control interno de la Policía, he 
trasegado por los asuntos internos, en la Contrainteligencia 
de la Policía en donde el Honorable Congreso de la 
República me eligió para recibir por primera vez la 
Condecoración Lucha contra la Corrupción, en honor al 
doctor Luis Carlos Galán Sarmiento, aclarando que no 
fue Manuel Vásquez, es no la estrategia, es la política 
que tiene nuestra institución para demostrar que se 
autodepura.

Tenemos cómo regularnos para seguir haciéndonos 
creíbles y que esta institución no arribe solo a los 130 
años de existencia, sino que se haga vitalicia porque 
toda sociedad necesita de la policía. He trasegado por la 
Policía Metropolitana de Santander en Bucaramanga, la 
Policía Metropolitana de Cali y en todo lo que he vivido 
y he trabajado en armonía con la institucionalidad de 
nuestras Fuerzas Militares, nuestros Fiscales, nuestros 
jueces. Realmente hoy concluyo que soy un hombre 
feliz porque en más de 3 décadas he sentido no el placer 
sino la felicidad de ser Policía; es un honor ser Policía. 
Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General el Brigadier General 
Henry Armando Sanabria Cely. Ponente, Honorable 
Senadora Paola Holguín.

Interviene el Brigadier General Henry Armando 
Sanabria Cely:

Dios y Patria, buenos días, es un honor ser policía, 
señora Presidenta, mi sentimiento de aprecio por 
Dios y por nuestra Patria, señor Ministro de Defensa, 
Honorables Senadores es un placer saludarlos. Con 34 
años al servicio de Dios y de la Patria, evocando desde 
hace varios años la necesidad de amar este país a través 
del servicio público, me he desempeñado en la Dirección 
de Inteligencia, la Dirección de Investigación Criminal 
en el Departamento de Policía de Cundinamarca, 
últimamente en la Dirección de Sanidad estuve 4 años 
mirando cómo el servicio de salud que prestaban nuestros 
policías mejoraba de la mano del Honorable Congreso de 
la República y del Ministerio de la Defensa.

Me desempeñé como Comandante de la Policía 
Metropolitana de Cartagena de Indias durante 2 años y 
actualmente me desempeño como Director Administrativo 
y Financiero de la Policía Nacional; casado sagradamente 
con María Fernanda Quintero Montoya, 2 hijas una de 
26 años y una de 17 años, un hijo fallecido, está en el 
cielo; gracias a Dios Padre Todo Poderoso por esta 
bendición de estos hijos. Me he desempeñado de la mano 

de mis superiores, agradeciendo desde ya a mi General 
Vargas por haberme postulado a este ascenso. Darles 
gracias a ustedes señores Honorables Congresistas de la 
Comisión Segunda, porque a lo largo de la historia del 
país ustedes han demostrado que han sido los adalides de 
la democracia, Dios y Patria.

El señor Secretario de la Comisión Segunda, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General del Brigadier General 
Eliécer Camacho Jiménez. Ponente, Honorable Senadora 
Paola Holguín.

Interviene el Brigadier General Eliécer Camacho 
Jiménez:

A todos, buenas tardes. Soy el Brigadier General 
Eliécer Camacho Jiménez, actualmente Comandante 
de la Policía Metropolitana de Bogotá, primero 
agradecerles por este espacio a la Comisión Segunda, 
para mí es un gran honor poder estar en este recinto y 
más para lograr ostentar en nuestra Policía Nacional un 
alto grado para poder ayudar a los colombianos, señor 
Ministro, Comandantes de las diferentes fuerzas. Soy de 
Facatativá (Cundinamarca), casado, tengo 3 hijos, tengo 
una experiencia en el tema policial dentro de mi recorrido 
como Comandante de Norte de Santander durante 3 años, 
igualmente algo más de 2 años Comandante de la Policía 
Metropolitana de Valle de Aburrá.

Igualmente, en la ciudad de Bogotá trabajé en 
Tránsito durante 5 años, en la Dijín durante 7 años 
en Investigación Criminal y a grandes rasgos, ese es 
el recorrido de mi vida institucional, un apasionado 
por la Policía Nacional. La institución tiene todas las 
fortalezas para buscar la paz de nuestro país, para unir a 
los colombianos, para trabajar como lo hemos hecho por 
mejorar las condiciones de todos los ciudadanos. Yo creo 
que dentro de nuestra doctrina las líneas que tiene nuestra 
institución, podemos acompañar a todas las poblaciones 
y por eso es para mí un orgullo poder estar el día de hoy 
haciendo mi presentación ante ustedes. Señora Presidenta 
muchas gracias por la ponencia.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General de la Brigadier General 
Juliette Giomar Kure Parra. Ponente es el Honorable 
Senador Ernesto Macías.

Interviene la Brigadier General Juliette Giomar 
Kure Parra:

Un respetuoso saludo a la señora Presidenta, al señor 
Ministro de Defensa, a los señores Comandantes de Fuerza, 
a los Honorables Senadores. Con treinta y cuatro años en la 
institución, Magíster en Investigación Criminal, Magíster 
en Seguridad y Defensa del Colegio Interamericano de 
Defensa, he permanecido en la institución desempeñando 
diferentes cargos, tanto operativos como administrativos. 
Mi trayectoria profesional ha estado alrededor de 
una parte importante en Investigación Criminal en la 
Dirección de Investigación Criminal en la que ocupé 
cargos diferentes como Jefe del Grupo de Falsificación 
de Moneda, Jefe del Área del Patrimonio Económico, 
Jefe de Interpol Colombia. Asimismo, cargos como 
Directora de Incorporación, Directora de la Escuela de 
Cadetes, Directora de Sanidad, Comandante de la Región 
de Policía número 1 y, actualmente, me desempeño como 
Comandante de la Región número 5.

Absolutamente orgullosa de pertenecer a una 
institución maravillosa como lo es la Policía Nacional 
que nos permite día a día seguir construyendo país, a 
disposición mi hoja de vida de los Honorables Senadores 
y a disposición del país. Mil gracias.
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El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General del Brigadier General 
Jesús Alejandro Barrera. Ponente el Honorable Senador 
Berner Zambrano.

Interviene el Brigadier General Jesús Alejandro 
Barrera:

Dios y Patria, muy buenos días señora Presidenta, 
muy buenos días señores Honorables Senadores de la 
Comisión Segunda del Senado, al señor Ministro de la 
Defensa, señores Comandantes de las Fuerzas Militares, 
mi General Penilla. Es un honor ser policía y es un 
honor ser haber sido designado para ascender al grado 
de Mayor Genera; llevo 34 años en la institución, casado 
con Dora Fernanda Martínez hace 25 años (hoy estoy 
cumpliendo años con ella 25 años de casado), sí señor, de 
esta hermosa unión dos hijos, Juan Manuel de 23 años, 
Pablo Andrés de 10.

Tengo la oportunidad de ser carabinero en la 
especialidad en la que comencé hace 31 años con mis 
compañeros Norberto Mujica y también Eliécer Camacho; 
de esta especialidad fui designado al Departamento 
del Cesar. Allí transcurrieron mis primeros años. 
Posteriormente estuve en la Dirección de Investigación 
Criminal, en donde tuve la oportunidad de estar dos años 
den el Bloque de Búsqueda contra el Cartel de Cali, contra 
los Carteles del Norte del Valle. Posteriormente estuve 10 
años en la Unidad Especial de Investigación, de allí salí a 
la Dirección de Inteligencia en donde tuve la oportunidad 
de ser Jefe Regional de Inteligencia, Jefe de Operaciones 
de Inteligencia, Subdirector de la misma Dirección, los 
últimos 4 años allí como Director de Inteligencia Policial.

Posteriormente fui designado en mi cargo actual 
el que desempeño como Director de Carabineros y de 
Seguridad Ciudadana; comprometidos con el Mando 
institucional con mi General Vargas y con mi General 
Penilla para trabajar desde allí por todo el apoyo, por 
toda la seguridad y la convivencia de las comunidades 
rurales en defensa y protección de los recursos naturales 
del medio ambiente y de los activos estratégicos de la 
Nación. Es un honor ser policía.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Tiene el uso de la palabra al grado de Mayor General 
el Brigadier General Norberto Mujica Jaime. Ponente, 
Honorable Senador Ernesto Macías.

Interviene el Brigadier General Norberto Mujica 
Jaime:

Muy buenos días, Dios y Patria, un saludo especial a la 
señora Presidenta de la Comisión Segunda, a los señores 
Senadores, a todos los señores Comandantes de Fuerza, 
señor Ministro, muchas gracias por esta oportunidad. Soy 
el Brigadier General Norberto Mujica Jaime, actualmente 
me desempeño como Director de Inteligencia de la 
Policía Nacional, siempre mi vida ha estado rodeada en 
todos los campos operativos. Básicamente empecé mi 
carrera trabajando en el Huila, segundo pasé a trabajar en 
la Dijín en la Dirección de Inteligencia de Investigación 
Criminal.

Posteriormente hice parte de la Dipol de la Dirección 
de Inteligencia, estuve también como Subdirector de 
Antinarcóticos, Director de la Escuela de Cadetes de 
la Policía y al mismo tiempo también desempeñé el 
cargo posteriormente en la Región Dos de Policía, 
también desempeñé el cargo como Director del Inpec y 
hoy desempeño el cargo como Director de Inteligencia 
Policial. Oriundo de Barranquilla, casado, tres hijos y de 
verdad que esta postulación a Mayor General, me siento 
muy orgulloso de estar acá, la oportunidad que me dan 

de seguir trabajando por Colombia, seguir entregando 
todo y por entregarle precisamente a nuevas juventudes 
una Colombia distinta, diferente, llena realmente de 
tranquilidad, eso es por lo que estamos luchando todos, 
muchas gracias. Es un honor ser policía.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Gracias a usted General, al grado de Mayor General 
el Brigadier General Ricardo Augusto Alarcón Campos. 
Ponente el Honorable Senador John Harold Suárez.

Interviene el Brigadier General Ricardo Augusto 
Alarcón Campos:

Muy buenos días a la señora Presidenta, a los 
Honorables Senadores de la Comisión Segunda, a mi 
General Navarro, a los señores Comandantes de Fuerzas, 
al señor Ministro muy buenos días. Les habla el Brigadier 
General Ricardo Alarcón actual Director de la Dirección 
Antinarcóticos, con una gran responsabilidad que me ha 
designado el Mando Institucional para enfrentar este año 
la lucha antinarcóticos en el país y en el mundo. Oficial 
de 34 años de servicio, servicio que ha sido marcado por 
la parte operativa. Mis últimos cargos han sido como 
Comandante del Comando de Operaciones Especiales de 
la Policía Nacional, Comandante del Departamento de 
Policía Cauca, donde quiero aprovechar la oportunidad 
para recordar a 32 víctimas y un poco más de 100 hombres 
que fueron heridos durante quizás la remetida más fuerte 
que tuvimos para ese año por parte de las FARC.

Comandante de la Policía Metropolitana de Pereira, 
Subdirector de Antinarcóticos en su época, Subdirector 
de Seguridad Ciudadana, Subcomandante de la Policía 
Metropolitana de Bogotá donde tuve el honor de estar 
bajo el mando de mi General Penilla, Comandante 
del Comando Especial del Pacífico Sur en Tumaco, 
Comandante de la Región de Policía número 4 
actualmente en el cargo que ostento; 34 años de servicio 
en los que me ha acompañado mi esposa, producto de 
ese matrimonio 3 hijos. En la parte académica soy 
Administrador de Empresas, Administrador Policial y 
Magíster en Seguridad Pública. A disposición de todos 
ustedes mi hoja de vida de estos 34 años de servicio, es 
un honor ser policía, Dios y Patria.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Tito Yesid 
Castellanos. Ponente, Honorable Senador John Harold 
Suárez.

Interviene el Brigadier General Tito Yesid 
Castellanos:

Señor Ministro, buenos días, señora Presidenta 
buenos días, señores Generales de mi Policía Nacional, 
soy el Coronel Tito Castellanos el mayor de 7 hermanos, 
oriundo de Puerto Carreño (Vichada), llanero de pura cepa, 
casado, 5 hijos, 30 años de servicio, he laborado en las 
Unidades La Metropolitana de Medellín, Metropolitana 
de Bogotá, Departamento de Policía Casanare, Dirección 
de Antinarcóticos Departamento de La Guajira y 
actualmente me desempeño como Comandante de la 
Región de Policía número 2. Ante todo agradecerles a 
los señores Generales de mi Policía Nacional, al señor 
Ministro, haber sido designado tenido en cuenta para 
el grado de Brigadier General; es un honor ser policía. 
Pongo mi hoja de vida a su disposición. Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Carlos 
Fernando Triana Beltrán. Ponente Honorable Senador 
Juan Diego Gómez.
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Interviene el Brigadier General Carlos Fernando 
Triana Beltrán:

Muy buenos días para todos, señora Presidente de 
la Comisión Segunda, saludo especial doctora Paola 
Holguín, al señor Ministro de la Defensa, a los señores 
Comandantes de las Fuerzas Militares, a mi General 
Penilla, a los señores Generales, a los Honorables 
Senadores un saludo especial igualmente. Con 47 
años de edad, natural de La Peña (Cundinamarca), un 
municipio muy cerca a Bogotá, casado con una señora 
Coronel en servicio activo de la Policía Nacional, de esa 
relación 3 hijos, una estudiante universitaria, dos jóvenes 
adolescentes en el bachillerato.

Durante mi trasegar institucional inicié como Carabinero 
de Colombia en el Departamento de Cundinamarca 
aproximadamente 6 años y medio en ese departamento 
tan hermoso del territorio nacional, recorriendo todos 
los municipios que tenían inconvenientes y problemas 
de seguridad. Afortunadamente con los trabajos que se 
hicieron recuperamos algo de esa tranquilidad.

Posteriormente que llegué a trabajar a la Policía 
Metropolitana de Bogotá en la investigación criminal 
enfrentando fenómenos criminales que afectaban 
en su momento a los ciudadanos de esta ciudad, me 
trasladaron igualmente a la Dirección de Inteligencia 
donde aproximadamente por 16 años, estuve igualmente 
transitando por el Área de Operaciones, el Área 
de Contrainteligencia, fui Jefe de Inteligencia del 
Departamento de Policía Antioquia durante 3 años, Jefe 
de Inteligencia de la Policía Metropolitana de Bogotá 
durante 3 años. Estuve igualmente en la Dirección de 
Protección y Servicios Especiales, Subcomandante 
del Departamento de Policía Tolima; igualmente la 
oportunidad y el honor de ser Subdirector de la Escuela 
de Cadetes de Policía, General Francisco de Paula 
Santander, al mando de mi General, nuestro Director de 
Inteligencia.

Actualmente, posteriormente a esto la oportunidad 
de ser Comandante de la Policía Metropolitana de Tunja, 
Comandante de la Policía del Departamento de la Policía 
de Boyacá, la oportunidad por supuesto de ser agregado 
de Policía en México. De ahí regresamos a Colombia, la 
oportunidad de alto mando institucional de postularnos 
para seguir avanzando en la institución, designado como 
Director y actualmente como Director de la Escuela de 
Cadetes de la Policía, haciendo una mirada a 30 años el 
futuro de la institución en esos jóvenes multicultura de 
todo el territorio colombiano que están aspirando a ser 
policías y tengo una gran responsabilidad actualmente 
de formarlos para entregarle a la Policía Nacional, 
para entregarle al país hombres y mujeres con grandes 
capacidades en materia de seguridad y convivencia.

Afortunado igualmente de estar hoy acá, soy 
Administrador Policial, Especialista en Seguridad, 
Magister en Pensamiento Estratégico y Prospectiva, 
actualmente estoy haciendo una maestría en Derecho 
Administrativo con énfasis en Ciencias Políticas, reitero 
el orgullo de ser campesino y de estar acá hoy en este 
recinto. Muy orgulloso de ser policía, es un honor ser 
policía, Dios y Patria. Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Wilson 
Javier González Delgadillo. Ponente, Honorable Senador 
Lidio García.

Interviene el Coronel Wilson Javier González 
Delgadillo:

Dios y Patria, buenos días, señora Presidente 
buenos días, buenos días señor Comandante de las 

Fuerzas Militares, mi General Penilla, Honorables 
Senadores, señores Generales. Soy el Coronel Wilson 
Javier González Delgadillo, oriundo del departamento 
de Boyacá, provincia del Occidente, del municipio de 
Pauna Boyacá. Soy el menor de una familia integrada 
por papá Gilberto González, fallecido hace cuatro años 
y mamá pensionada del Magisterio; mis hermanos somos 
7, 6 hombres y una mujer, uno fallecido asesinado por 
delincuentes en Medellín, cuando trabajaba como oficial 
de la policía; casado hace 15 años, mi esposa Katherine 
Suárez, tengo 3 hijos, uno de 14 años, uno de 10 años y 
otro de año y medio.

He trabajado en el departamento de Caquetá fue 
mi primera unidad policial, posteriormente trabajé 
en la Metropolitana en Santiago de Cali, trabajé en el 
departamento de Cundinamarca, posteriormente en la 
Guajira, he trabajado también en el departamento de Nariño, 
en el Chocó, Santander, fui Subcomandante de la Policía 
en Boyacá, Subcomandante de la Policía Metropolitana 
en Cartagena, Comandante del Departamento del Valle 
del Cauca por 2 años, posteriormente Agregado de 
Policía de la OEA en Washington, fui Subcomandante de 
la Policía Metropolitana de Bogotá, Subdirector Nacional 
de Escuelas. En este momento me desempeño como 
Comandante de la Región de Policía número 7 en los 
Llanos Orientales. Como la mayoría de todos los policías 
somos de origen de pueblo, me siento orgulloso de estar 
hoy aquí ante ustedes representando a mi institución, a 
mi pueblo, a mi familia y pongo en consideración mi 
hoja de vida para que la analicen y tengan en cuenta para 
ascender al grado de Brigadier General. Es un honor ser 
policía.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el coronel Carlos 
Humberto Rojas Pabón. Ponente, Honorable Senador 
José Luis Pérez.

Interviene el Coronel Carlos Humberto Rojas 
Pabón:

Muy buenos días, un saludo especial y respetuoso, 
señora Presidenta, señor Secretario, señor Ministro, 
señores Comandantes de las Fuerzas Militares de la 
Policía, muy orgulloso de estar el día de hoy en este 
escenario acompañado de la Comisión Segunda del 
Senado. Llevo 30 años en esta sagrada institución, feliz 
y dichoso de mi ciudad de Acacías, Meta, a quien amo; 
hijo de Ana Betulia Pabón y Carlos Alfonso Rojas ya 
fallecido; casado desde hace 23 años con mi amada 
esposa Lina María Cardona y mis tres hermosos hijos, 
Juan José, Valeria y Juanita.

Dentro de mis estudios se me ha permitido ser 
Administrador Policial, una especialización en Seguridad 
Pública, maestría en Criminología y Victimología, esto me 
ha permitido verdaderamente tener esa gran experiencia 
donde hoy están los problemas y es especialmente en 
cada una de las calles y avenidas de nuestro país. Mis 
últimos cargos y con ocasión a lo que verdaderamente 
soy, tuve la oportunidad de pasar por el Distrito Especial 
de Policía Soacha, municipio con muchas adversidades.

Así mismo haber sido el Comandante Operativo del 
Departamento del Atlántico, Comandante Operativo del 
Departamento de Casanare, Comandante Operativo del 
Departamento de Cundinamarca, Comandante Operativo 
de la Metropolitana de Bogotá, Subcomandante del 
Departamento de Policía Casanare, Subcomandante del 
Departamento de Policía Cundinamarca, Comandante 
de la Metropolitana en Montería y tuve la oportunidad 
también de ser Agregado en España.
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En ese orden de ideas, pongo a consideración mi hoja 
de vida. Como lo mencioné me siento feliz, orgulloso de 
estar ante todos ustedes y de estar en esa gran paciencia, 
prudencia e inteligencia de 30 años para poderlos 
presentar el día de hoy, un feliz día. Es un honor ser 
policía.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Nicolás 
Alejandro Zapata Restrepo. Ponente, Honorable Senador 
Lidio García.

Interviene el Coronel Nicolás Alejandro Zapata 
Restrepo:

Buenos días, un saludo a mi General, muy buenos días 
señor Ministro, señores Generales y a todos los presentes 
acá mis superiores, mis mentores, mis compañeros; creo 
en el país y en el futuro. Hace 30 años salí de la en la 
ciudad de Medellín, en mi corazón surgió la vocación 
de ser policía, doy gracias a Dios por estar aquí, porque 
me trae acá el producto de mi trabajo, mi trayectoria 
ha sido marcada por la tarea en la calle en la vigilancia 
que llevamos nosotros en la Policía, y es que conocer la 
Policía desde adentro, desde lo básico del servicio me ha 
permitido realmente estar acá.

Después de recorrer la ciudad de Medellín 
inicialmente como Subteniente y en cargos operativos 
netamente la ciudad de Bogotá, Departamento de 
Policía del Cauca, en el Caquetá en la Escuela Móvil de 
Carabineros, a través de ser Comandante de la Policía 
Metropolitana en Cartagena, orgullosamente con quienes 
me han antecedido en la palabra orgullosamente policía, 
de hecho mi hijo, tengo dos hijos, un hijo de 17 años que 
está haciendo en este momento el proceso para ingresar 
a la Policía, porque ve en la policía, ve en mi ejemplo, 
realmente futuro para el país.

Me siento orgulloso de ello y lo comento acá porque 
es motivo de felicidad para mí en este momento y 
de bendición que mi hijo se esté postulando para ser 
policía también como yo, mi otro hijo estudia Medicina 
Veterinaria y ambos creen en el servicio que es mi 
caso también y es lo que me ha tenido hasta el día de 
hoy firme y dignamente en la Policía, casado también 
como mi General Barrera 25 años, bodas de plata este 
año cumplimos y ha sido una gran fortaleza para mí mi 
familia, mi esposa y mis hijos.

Dios nos permita que definitivamente seamos 
nosotros cada día más grandes, más comprometidos, mis 
padres viven aún gracias a Dios en la ciudad de Medellín 
también, están por ahí en algún lugar en este momento 
orando para que todos nosotros que estamos exponiendo 
nuestras hojas de vida realmente cumplamos con la tarea 
que a futuro tenemos, nosotros que apenas vamos a pasar 
a esta instancia y superiores que siguen a otro escenario 
mucho mayor y juntos vamos a seguir construyendo el 
país que nuestros hijos merecen.

Nos sentimos de verdad simplemente comprometidos 
con nuestra seguridad con la seguridad pública, en 
Cartagena en este momento estamos liderando la 
seguridad pública, una tarea grandísima, unos retos 
inmensos en materia de seguridad ciudadana, pero vamos 
haciendo la tarea conforme es. Mi trayectoria académica: 
Soy Administrador Policial, también egresado en 
Seguridad pública de la Universidad de Chile y esto para 
indicarles que la preparación, el esfuerzo, mi trayectoria 
primeramente Dios es lo que me ha traído acá. Es un 
honor ser Policía, Dios les pague, un feliz día.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General de la Coronel Sandra 
Patricia Hernández Garzón. Ponente, Honorable Senador 
Ernesto Macías.

Interviene la Coronel Sandra Patricia Hernández 
Garzón:

Dios y patria, un saludo especial al señor Ministro de 
Defensa, a nuestra Presidenta la Senadora Paula Holguín, 
a nuestro Secretario, Comandantes de las diferentes 
Fuerzas, mi General Penilla, señores Generales, 
Honorables Senadores y mis compañeros. Oficial del 
cuerpo de vigilancia, 30 años en la institución, también 
casada hace 25 años ya cumplí mis bodas de plata, casada 
con un oficial de la Reserva Policial Piloto de la policía, 
Escritor de Memoria Histórica, dio el paso al costado hace 
10 años para darme el paso a mí, ha sido ese compañero 
de fórmula, tengo 3 hijos maravillosos adultos, entre ellos 
una médica que ha sido coequipera porque ahora como 
Comandante Regional 3 de Policía, ella también trabaja 
en Pereira, las dos estamos cumpliendo esos sueños.

El mayor motor para estar aquí ha sido mi familia, ha 
sido esa vocación de servir, todos los días han sido un 
proceso de aprendizaje, pero pienso que ya tenemos la 
madurez institucional para tomar las mejores decisiones, 
empezando por nuestra Policía Nacional la motivación 
hacia nuestros hombres y mujeres policías, siendo 
ejemplo, siendo garantes de ese respecto y esa dignidad 
por el otro y también trabajando especialmente por la 
juventud y por las drogas que ha sido como ese propósito 
desde mis primeros años en la institución.

He tenido un gran recorrido institucional especialmente 
en la parte operativa 16 años en Policía Judicial al lado de 
mi mentora mi General Julieth, desde mis primeros años 
también en la Policía Metropolitana en Medellín en una 
época dura (la época del narcotráfico cuando se dio de 
baja a ese gran capo Pablo Escobar). Posteriormente la 
Dirección Central de Policía Judicial en la Metropolitana 
en Bogotá, los 5 años de Mayor en la Dirección de 
Carabineros y Seguridad Rural como Teniente Coronel, 
desplegando todo este sistema operativo en el sector rural 
con el componente de los fuertes de carabineros que hoy 
lidera mi General Barrera, con el apoyo también a los 
técnicos agropecuarios, los mercados campesinos, una 
gran labor que se hizo en su época.

Laboré también en la Escuela de Seguridad Vial como 
Directora, formando a los policías de tránsito a nivel 
nacional, entre ellos las primeras mil quince femeninas 
que empezaron en la ciudad de Bogotá a mejorar en 
coordinación con los hombres el servicio de Policía de 
tránsito, después como Subdirectora de la Dirección 
de Tránsito y Transporte ya en la parte operacional a 
nivel país, Comandante de la Policía Metropolitana de 
Manizales, Agregada de Policía en Washington y ahora 
como Comandante Regional número 3 de Policía.

Darle las gracias primero a Dios, a la institución que 
confío en ese profesionalismo esta vocación de servir a 
ustedes Honorables Representantes y poner a disposición 
mi trayectoria y mi hoja de vida, a partir de hoy afianzando 
ese propósito de seguir sirviendo a esta comunidad. Dios 
y patria. Es un honor ser policía.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Señora Presidenta, le informo que hemos finalizado 
la presentación de los señores oficiales de la Policía 
Nacional.
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La señora Presidenta, Honorable Senadora Paola 
Andrea Holguín Moreno:

Muchas gracias a los héroes de la Policía Nacional, 
felicitaciones a todos ustedes, a sus familias. Y entonces 
damos paso ahora a los integrantes del Ejército Nacional, 
muy buenos días a los señores oficiales de nuestro 
Ejército Nacional, señor Secretario vamos a ir llamando 
en orden de antigüedad para que hagan su presentación. 
Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Señora Presidenta: Para la presentación de los señores 
oficiales del Ejército Nacional, al grado del Mayor 
General el Brigadier General Díaz Matéus Juvenal. 
Ponente, Honorable Senador Juan Diego Gómez.

Interviene el Brigadier General Juvenal Díaz 
Matéus:

Buenos días, un saludo muy especial a la Honorable 
Senadora Paola Holguín Presidenta de la Comisión 
Segunda, al señor Ministro de la Defensa Nacional, 
a los señores Senadores presentes y a los que están en 
forma virtual, a los señores Generales y Almirantes de 
la Cúpula y a mi General Hoover Penilla de la Policía 
Nacional. Mi presentación muy rápida, nacido en La 
Paz, Santander, Provincia de Vélez, ingresé a la Escuela 
Militar en 1987, 34 años de servicio, casado con Victoria 
Eugenia Cazallas, tengo dos niñas, Mariana y Ana María. 
Los cargos más importantes que he desempeñado son 
el de Comandante del Batallón de Contraguerrilla 73, 
Comandante de la Agrupación de Lanceros, Comandante 
del Batallón Especial Enrique Cobial en el Municipio en 
el Bagre Antioquia, Comandante del Batallón Rifles de 
Caucasia, de ahí fui Comandante de la Brigada 27 en el 
Putumayo.

Luego fui Director de la Escuela donde se capacitan 
los tenientes, capitanes y sargentos para ascender al 
grado inmediatamente superior, después fui Director del 
Centro de Educación Militar que dirige todas las escuelas 
de capacitación en Bogotá, de ahí fui Comandante o 
Director de la Escuela Militar de Cadetes donde se 
forman los futuros oficiales, después fui Comandante 
de la Cuarta Brigada por 2 años y en este momento me 
desempeño como Comandante de la Séptima División 
del Ejército Nacional.

Los logros académicos más importantes, me he 
distinguido en los 4 cursos de ascenso, tengo una 
tecnología de la que me siento muy orgulloso en 
Administración de Empresas de Economía Solidaria 
en la Universidad Santo Tomás a distancia de Teniente 
y Capitán, tengo una maestría que me dio el Ejército 
Nacional en el King’s College de Londres, otra en 
Lebanon Kansas en Estrategia las dos, una en estudios de 
Defensa en la de Inglaterra y la otra en Estrategia y la de 
Seguridad y Defensa acá en Colombia y todos los cursos 
de ascenso requeridos para los diferentes grados. En este 
momento como lo dije anteriormente estoy comandando 
la Séptima División del Ejército Nacional, como un 
ejercicio de transparencia. En respeto que mostramos 
nosotros por la democracia y por el Congreso de la 
República pongo a consideración del Honorable Senado 
de la República mi ascenso al grado de Mayor General. 
Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General el Brigadier General 
Mora López Jorge Eduardo. Ponente, Honorable Senador 
José Luis Pérez.

Interviene el Brigadier General Jorge Eduardo 
Mora López:

Muy buenos días Honorables Senadores de la Comisión 
Segunda de nuestro Senado de la República, señor 
Ministro de Defensa, nuestros mandos institucionales, 
muchas gracias mi General Hoover Penilla de la Policía, 
señor Almirante Gabriel Pérez muchas gracias. Brigadier 
General Jorge Mora López, me desempeño actualmente 
como Comandante de la Octava División de nuestro 
Ejército Nacional. Ingresé en el año de 1986 a la Escuela 
Militar de Cadetes, me gradué como Subteniente del 
Arma de Infantería, soy casado, mi esposa Eldarely de 
Hoyos Guayasani, de la cual tenemos en nuestro hogar 3 
hijos, el hijo mayor también orgullosamente soldado del 
Ejército de nuestra República, mi hijo Gabriel estudiante 
de administración en la universidad y mi hija Isabella la 
reina de la casa de 11 añitos estudiante de secundaria, 
mi hijo mayor es Cadete en la Escuela Militar de West 
Point en Estados Unidos, orgullosamente representante 
de nuestro Ejército.

Así mismo, mi Ejército me ha dado la oportunidad 
de ocupar importantes cargos como Comandante, como 
Teniente Coronel fui Comandante del Batallón de 
Comandos de nuestro Ejército; así mismo fui Subdirector 
del Centro de Educación Militar del Ejército Nacional, me 
desempeñé en este mismo grado como Comandante del 
Batallón de Cadetes III, donde tuve el orgullo de graduar 
a las primeras 58 mujeres como oficiales de carrera, hoy 
en día son Capitanas de nuestro Ejército. En el grado de 
Coronel me desempeñé como Oficial de Operaciones de 
nuestra Fuerza Tara Conjunta Omega, de allí pasé a ser 
Comandante de la Brigada Especial contra el Narcotráfico 
por 2 años y medio. Posteriormente el Ejército me da la 
oportunidad de ser Director de Operaciones Especiales 
del Ejército; allí gracias al mando institucional y a Dios, 
pude hacer curso de altos estudios militares y me gradué 
como Brigadier General.

Tuve la fortuna de fundar y crear la Fuerza de 
Despliegue contra Amenazas Trasnacionales del Ejército, 
donde desarrollamos durante año y medio operaciones 
en el Urabá contra el Clan del Golfo. A partir de ahí el 
Comando General de las Fuerzas Militares me nombró 
como el primer Director del Departamento Estratégico 
contra Amenazas Transnacionales de las Fuerzas 
Militares; tuve oportunidad también de desempeñarme 
como Oficial de Inteligencia Conjunto durante un periodo 
de tiempo, donde le doy gracias a Dios, porque aprendí 
muchísimas cosas importantes de nivel estratégico. A 
partir de ahí el mando institucional me dio el inmenso 
orgullo de ser Comandante de la División de Fuerzas 
Especiales durante 2 años, actualmente Comandante de 
nuestra Octava División del Ejército Nacional.

El Ejército me ha permitido prepararme en el 
exterior, de Mayor tuve la oportunidad de hacer un 
curso de Estado Mayor en el Instituto de Cooperación 
para la Seguridad Hemisférica Winsen en Forben en 
Estados Unidos donde logré graduarme como Graduado 
de Honor. Posteriormente de Teniente Coronel tuve la 
oportunidad de hacer una maestría en Francia en París en 
el Colegio Interamericano de Defensa y en alianza con 
la Universidad de La Sorbona pude obtener la maestría 
de Estrategia y Gestión de Comando. Así mismo tengo 
dos maestrías más en Seguridad y Defensa, una en 
la Universidad de Nebrija y España y otra en nuestra 
Escuela Superior de Guerra; un orgullo poder estar 
acá, presentarme ante ustedes y pongo a disposición de 
esta Honorable Comisión mi hoja de vida. Muchísimas 
gracias por esta oportunidad.
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El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General el Brigadier General 
Correa Consuegra Juan Carlos. Ponente, Honorable 
Senador Juan Diego Gómez.

Interviene el Brigadier General Juan Carlos 
Correa Consuegra:

Muy buenos días Honorables Senadores, señores 
Generales de la Cúpula Militar, señores Generales que nos 
acompañan y a todos los demás miembros del Ejército; 
soy el Brigadier General Juan Carlos Correa Consuegra, 
nacido en Bogotá, casado con Paola Enríquez, llevamos 
21 años ya de matrimonio, tenemos un hijo de 14 años 
Juan Manuel. Llevo también 34 años en la carrera. 
Durante mi carrera he ocupado cargos importantes, de 
los cuales para resaltar fui Comandante del Batallón 
de Fuerzas Especiales número 2; Comandante de la 
Escuela de Fuerzas Especiales; Comandante de 2 grupos 
de Caballería Mecanizado, uno es el número 28 de 
Rendimiento Liviano en Puerto Carreño y otro fue del 
Grupo de Caballería número 13 en Bogotá.

De igual manera fui Director de Transformación 
Nacional del Ejército Nacional, Jefe de Planeación y 
Transformación del Ejército Nacional. Posteriormente 
Comandante de la Brigada número.28 en Puerto Carreño; 
después fui destinado a Estados Unidos al curso de Altos 
Estudios donde hice la maestría de Seguridad y Defensa 
Nacional. Posteriormente ascendí al grado de Brigadier 
General, recibí el Comando del Centro Nacional de 
Entrenamiento que es donde se realizan todos los estudios 
de combate de la Fuerza, los cursos para enfrentar las 
amenazas que hay en el país.

Después de esto fui enviado a los Estados Unidos; allí 
me desempeñé como Jefe de Entrenamiento de Asuntos 
de la Coalición del Comando Sur de los Estados Unidos, 
regresé como Comandante de la Fuerza de Despliegue 
contra Amenazas Transnacionales y actualmente me 
desempeño como Comandante del Comando contra el 
Narcotráfico y Amenazas Transnacionales, una unidad 
que fue activada este año por el señor Presidente a finales 
del mes de febrero. Esas han sido básicamente mis 
unidades más importantes.

Dentro de la preparación académica, pues toda la de 
ley para llegar al grado de Brigadier General que tengo en 
este momento y aparte complementando esta educación 
militar que he tenido la oportunidad de recibir, soy 
Administrador de Empresas, tengo una especialización en 
la Universidad de Winston en Estados Unidos. También 
estuve en Estados Unidos en el curso de Estado Mayor en 
Lenwork, donde hice una maestría en Estudios Militares. 
Posteriormente hice el curso de Estudios Avanzados 
en Estados Unidos, donde adquirí una maestría en 
operaciones a nivel teatro.

De igual manera en Estados Unidos en el curso de 
Altos Estudios Militares recibí una maestría también 
de lo que son Seguridad y Defensa Nacional; coloco a 
disposición de los Honorables Senadores mi hoja de vida 
para ser considerado para el ascenso de Mayor General. 
Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al Grado de Mayor General el Brigadier General 
Ayala Amaya Javier Alberto. Ponente, Honorable 
Senador José Luis Pérez.

Interviene el Brigadier General Javier Alberto 
Ayala Amaya:

Honorables Senadores de la Comisión Segunda de 
nuestro Congreso de la República, señor Ministro de 
la Defensa Nacional, señores Generales, Almirantes y 

Comandantes de Fuerza. Soy Brigadier General y vengo 
de cuna Militar; mi padre era Militar, mi hermano, primos, 
familia, nací en Cantón Militar, me críe en Cantón Militar, 
soy casado con María del Rosario Quijano Rueda, hija de 
un Coronel de nuestro glorioso Ejército Nacional, tengo 
3 hijos, Paola Andrea, María Alejandra, Daniel. Paola ya 
casada y viene en camino con 8 semanas.

Igualmente, creo es una oportunidad para compartir 
con ustedes mis estudios: Soy Abogado gracias a que 
la institución me envió en comisión de estudios, me 
gradué con laude y con tesis laureada en la Universidad 
Autónoma de Bucaramanga, eso me ha facilitado ser 
útil en el Ejército Nacional para fortalecer la política 
pública permanente del fortalecimiento de los derechos 
humanos y del derecho internacional humanitario en el 
interior de nuestro glorioso Ejército Nacional, lo cual me 
ha permitido ser Jefe de Derechos Humanos en todos los 
grados, en todos los cargos, tanto de Batallón, Brigada, 
División, Comando Ejército, Fuerzas Militares. Fui el 
primer Director y Fundador de la Escuela de Justicia 
Penal Militar y Derechos Humanos en el Ministerio 
de Defensa Nacional. Actualmente soy Comandante 
del Comando Conjunto Estratégico de Transición de 
las Fuerzas Armadas de las Fuerzas Militares y con 
ello lidero la Política de paz con legalidad en nuestro 
Gobierno nacional y las políticas que imparte el señor 
Ministro de la Defensa.

Dentro de mi carrera he tenido la oportunidad, como 
lo manifesté, de ser Abogado; tengo dos Maestrías en 
seguridad y Defensa Nacional. Soy doctor en Derecho 
de la Universidad Alfonso Décimo El Sabio en Madrid 
(España) con tesis sobresaliente sobre Derecho 
Operacional. Soy doctor en Derecho de la Universidad 
Sergio Arboleda con tesis Magna Cum Laude; el tema 
fue los Ciberconflictos a la luz del Derecho Internacional 
Humanitario y terminé un posdoctorado en la Universidad 
de Sicilia (en Italia). Todo ello gracias al aporte y al 
apoyo institucional que me ha brindado el Ejército 
Nacional, conocimientos que han sido puestos siempre a 
disposición del fortalecimiento de la cultura, del respeto 
y garantía de los Derechos Humanos en la Institución 
Militar.

Considero que para mí es un verdadero honor estar 
hoy ante los Honorables Senadores de la Comisión 
Segunda, para colocar ante ustedes mi hoja de vida en los 
trámites de ley que se consideren y poner a disposición 
mi ascenso en el Congreso de la República. Muchas 
gracias y un buen día.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General el Brigadier General 
Rincón Arango Carlos Alberto. Ponente, Honorable 
Senador Berner Zambrano.

Interviene el Brigadier General Carlos Alberto 
Rincón Arango:

Muy buenos días Honorables Senadores de la 
Comisión Segunda, señor Ministro de Defensa buenos 
días, señores Generales Comandantes de las Fuerzas 
Militares y de la Policía Nacional: Soy el Brigadier 
General Carlos Alberto Rincón Arango, con 30 años de 
servicio en el Ejército Nacional, oriundo de la ciudad de 
Tunja, casado con Luisa Fernanda Henao Cadavid, con un 
hijo. Durante mi carrera Militar he tenido la oportunidad 
de ejercer múltiples cargos en la sanidad de las Fuerzas 
Militares, siendo los más destacados Subdirector Médico 
del Hospital Militar Central, Jefe de la Unidad Médica 
Hospitalaria del Hospital Militar Central y Director 
del Grupo Cardiovascular del Hospital Militar Central, 
actualmente me desempeño como Director de Sanidad 
del Ejército Nacional, soy el encargado de recuperar y 



Página 12 Viernes, 13 de mayo de 2022 Gaceta del Congreso  481

mantener la salud de todos nuestros hombres, mujeres y 
sus familias, soy Oficial del Cuerpo Administrativo, soy 
Médico.

En cuanto a mi formación académica he tenido 
la oportunidad en el Ejército de adelantar cuatro 
especializaciones en el área clínica, tres especializaciones 
en el área administrativa con énfasis en salud, una 
especialización en Docencia Universitaria y una Maestría 
en Seguridad y Defensa Nacional. Como desde el 
primer día, continuaré trabajando por nuestras Fuerzas 
y por prestar un servicio de sanidad seguro, oportuno, 
humano, de la más alta calidad y además sostenible 
financieramente. Es para mí un honor presentar mi hoja 
de vida ante los Honorables Senadores de esta Comisión 
en el proceso de ascenso a mi grado de Mayor General. 
Muchas gracias, Dios los bendiga.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Gracias a usted General, al grado de Mayor General el 
Brigadier General Rey Linares Óscar Reinaldo. Ponente, 
Honorable Senador Ernesto Macías.

Interviene el Brigadier General Óscar Reinaldo 
Rey Linares:

Buenos días a los señores Senadores de la Comisión 
Segunda, a nuestra Presidenta, al señor Ministro de la 
Defensa, a mi General Navarro, a los Comandantes de 
Fuerza, a mis compañeros y subalternos que están aquí 
presentes.

Soy el Brigadier General Óscar Reinaldo Rey Linares, 
actualmente me desempeño como Comandante de la 
Quinta División del Ejército Nacional, soltero, padre de 
una hermosa niña de 10 años María Camila. He tenido 
la oportunidad de ser Comandante de dos unidades en el 
grado de Teniente Coronel Batallón de Servicios número 
9 en Neiva, Comandante del Batallón de Artillería 
número 3 en Landazábal en Cundinamarca. Fui premiado 
por el Ejército Nacional, y la oportunidad de estudiar 
una carrera universitaria Administración de Negocios 
en la Universidad San Buenaventura, en el grado de 
Coronel. Fui Comandante de la Brigada Móvil 32 en 
Tumaco, Comandante de la Brigada 27 en el Putumayo, 
Agregado en el Comando Sur del Ejército Nacional en 
Miami (Florida) y del grado de Brigadier General he 
sido Comandante de la Brigada 12 en el Caquetá, Quinta 
Brigada en Santander, Brigada 13 en Cundinamarca y 
como lo dije al inicio, ahorita Comandante de la Quinta 
División del Ejército Nacional. Para mí es un honor 
estar aquí y colocar a disposición mi hoja de vida para 
ser considerado al ascenso de mayor General. Muchas 
gracias, Dios los bendiga.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de mayor General del Brigadier General 
Flórez Cuervo Raúl Hernando. Ponente, Honorable 
Senador Luis Eduardo Díaz Granados.

Interviene el Brigadier General Raúl Hernando 
Flórez Cuervo:

Honorables Senadores de la Comisión Segunda, 
señor Ministro de la Defensa Nacional, mi General 
Navarro Comandante General de las Fuerzas Militares, 
Generales, Comandantes de Fuerza, General Penilla de 
la Policía Nacional, a todos los presentes, compañeros 
en armas, subalternos. Soy el Brigadier General Raúl 
Hernando Flórez Cuervo, nacido en la ciudad de Bogotá, 
del Ejército Nacional. He sido bendecido con una esposa 
que me acompaña durante 27 años, Manuela Matéus, 
con quien tengo un hermoso hijo internacionalista de 
la Universidad del Rosario, quien sirve también en el 
Ejército Nacional. He desempeñado todos los cargos de 

operaciones como Oficial de Infantería, graduado de la 
Escuela Militar en el año 1989.

También he tenido la fortuna de desempeñarme en 
operaciones especiales con una incidencia en procesos de 
transformación de alta sensibilidad; como Oficial de grado 
Mayor y Jefe de Operaciones y Segundo Comandante del 
Batallón de Comandos Ambrosio Almeida. Así mismo en 
el grado de Teniente Coronel fui Oficial de Operaciones 
de la Fuerza de Tarea Conjunta Omega; también 
fui Comandante del Batallón Infantería de Montaña 
número17 Caicedo en Chaparral. Posteriormente tuve el 
honor de ser Comandante de la Agrupación de Lanceros 
Aerotransportada y después haber cumplido una tarea en 
la Operación Jaque, tuve la oportunidad de asistir a la 
Universidad Nacional de la Defensa en Washington en 
los Estados Unidos, donde obtuve graduado distinguido 
en la Maestría de Estudios Estratégicos de Seguridad.

Posteriormente fui Comandante del Comando de 
Operaciones Especiales del Ejército, del Comando 
Unificado de Operaciones Especiales del Ejército y 
luego atendí el Colegio de Guerra del Ejército de los 
Estados Unidos, en Pensilvania, donde también tuve una 
destacada participación. Al retornar tuve a mi cargo la 
Dirección del Centro de Educación Militar con todas las 
escuelas de capacitación y especialización de los oficiales 
del Ejército, y, luego, en el grado de Brigadier General he 
tenido la oportunidad de ser Comandante de la Brigada 
Especial contra el Narcotráfico, Comandante del Centro 
Nacional de Entrenamiento en Tolemaida y este es mi 
segundo honroso año como Comandante de la gloriosa 
Fuerza de Tarea Conjunta Omega.

Dentro de los estudios académicos soy Administrador 
de Empresas, he tenido la oportunidad de adelantar 
las maestrías en el país y también en el exterior la 
especialización en Alta Gerencia Internacional y es 
muy honroso para mí postular con profundo sentido 
democrático ante ustedes mi hoja de vida para el ascenso 
al grado de mayor general. Gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General el Brigadier General 
Sepúlveda Carvajal Omar Esteban. Ponente, Honorable 
Senador Lidio Arturo García, Vicepresidente de la 
Comisión.

Interviene el Brigadier General Omar Esteban 
Sepúlveda Carvajal:

Buenos días Honorables Senadores, buenos días 
señor Ministro, buenos días señores Generales de la 
Cúpula Militar: Soy el Brigadier General del Ejército 
Omar Esteban Sepúlveda Carvajal, de 53 años, nacido en 
la ciudad de Bucaramanga, casado con la señora Fabiola 
Sarmiento Santos también de Bucaramanga, dos hijas 
María José y Ana María de 23 y 21 años respectivamente. 
Mis cargos más importantes, fui Comandante del 
Batallón de Contraguerrilla número 1 Los Muiscas, fui 
Comandante de la victoriosa Brigada Móvil ́ número 4 en 
Puerto Rico, Meta. De la misma manera estando en Fuerza 
de Tarea Conjunta Omega me nombraron honrosamente 
Comandante del Comando Específico El Oriente, donde 
era el Comandante de 3 Brigadas Móviles, la 4, la 7 y la 
12 sobre la región del Guayabero.

Posteriormente al ascender a General asumo el 
mando de la Fuerza de Despliegue Rápido número 1 
en La Macarena. Posteriormente asumo el Comando de 
Ingenieros del Ejército Nacional, donde una de las tareas 
principales ordenadas por el señor Presidente fue llegar 
a San Andrés y Providencia en una operación conjunta 
y coordinada con nuestra Armada Nacional y Policía, 
donde hicimos todas las labores humanitarias de primera 
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atención de poshuracán Iota. Actualmente me desempeño 
como Comandante de la Segunda División del Ejército 
Nacional en el nororiente del país.

Mis estudios desde el grado de Mayor realicé el 
curso de Estado Mayor en Winsen en Estados Unidos. 
Posteriormente en el grado de Coronel hice la maestría 
en Seguridad y Defensa de las Américas en el Colegio 
Interamericano de Defensa y maestría en la Escuela de 
Guerra donde hice la maestría en Seguridad y Defensa 
Nacional. De la misma manera tengo una especialización 
en Gerencia Integral de Obras y Proyectos. Pongo a 
disposición de los Honorables Senadores mi hoja de vida. 
Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General el Brigadier General 
Herrera Díaz Jorge Hernando. Ponente, Honorable 
Senador Ernesto Macías.

Interviene el Brigadier General Jorge Hernando 
Herrera Díaz:

Honorables Senadores de la Comisión Segunda del 
Senado buenos días, buenos días señor Ministro, mi 
General Navarro, señores Generales Comandantes de 
Fuerza, señores Generales, compañeros, subalternos: 
Soy el Brigadier General Jorge Hernando Herrera Díaz, 
bogotano de 54 años, ingresé al ejército el 22 de enero de 
1987, 34 años al servicio del país, soy casado con 3 hijos, 
María Camila, Laura y Matías, de padres campesinos, 
los 2 ya fallecidos, mi padre de aquí de un pueblito muy 
cercano de Bogotá (Santandercito), mi madre huilense.

Me he desempeñado en todos los cargos gracias 
al Ejército Nacional en tareas de Operaciones y 
de Comandante, fui Comandante del Batallón de 
Contraguerrilla el 18 de la Brigada Móvil 2, fui 
Comandante del Batallón de Infantería número 3 Batalla 
de Barbin, fui Comandante del Batallón de Policía 
Militar número 13, fui Comandante de la Brigada Móvil 
37 en el departamento del Cauca, fui Jefe de Estado 
Mayor y Segundo Comandante de la Brigada 23 en 
Nariño, fui Comandante de la Vigésimo Novena Brigada 
en dos ocasiones de Coronel y de Brigadier General. Fui 
Representante de Colombia ante la República Popular 
de China como Agregado Militar Naval y Aéreo, 
actualmente me desempeño como Comandante de la 
gloriosa Sexta División del Ejército con responsabilidad 
en los departamentos de Putumayo, Caquetá y Amazonas.

Soy profesional en Ciencias Militares y maestría en 
Seguridad y Defensa de la Escuela Superior de Guerra, 
tengo estudios de Alta Gerencia de la Universidad de los 
Andes; para mí es un honor poner a disposición mi carrera 
y mi hoja de vida ante ustedes Honorables Senadores de 
la Comisión Segunda del Senado. Buen día.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Gracias a usted señor General, al grado de Brigadier 
General del Coronel Giraldo Jiménez Walther Adrián. 
Ponente, Honorable Senador Luis Eduardo Díaz 
Granados.

Interviene el Coronel Walther Adrián Giraldo:
Buenos días, presento un saludo especial señora 

Presidenta y Honorables Senadores de la Comisión 
Segunda, un saludo especial al señor Ministro de 
Defensa, señor General Comandante General de las 
Fuerzas Militares, a los señores Generales, Almirantes, 
Comandantes de Fuerza y de Policía, a los señores 
Brigadieres Generales que nos acompañan postulados 
para el ascenso de Mayor General, a mis compañeros y a 
todas las personas presentes en este sagrado recinto: Soy 
el Coronel Walther Giraldo Jiménez, nacido en Bogotá, 

con 31 años de servicio, felizmente casado durante 24 
años con Liliana Orjuela, dos hijos de 21 y 19 años Juan 
David y Santiago en la universidad.

A lo largo de mi carrera militar me he desempeñado 
como Comandante del Cuarto Batallón de Fuerzas 
Especiales, Comandante del Batallón de Infantería 
número 11 Cacique Nutibara en Andes, Antioquia; 
igualmente orgulloso de haber sido Comandante de 
nuestra Escuela de Lanceros. En el grado de Coronel me 
desempeñé como Comandante de la Brigada Especial 
contra el Narcotráfico; fui igualmente Comandante 
y Director de la Escuela de Armas Conminadas del 
Ejército y, antes de ser llamado al curso de ascenso, fui el 
Comandante del Fuerte Militar de Tolemaida.

En mis estudios complementarios soy Administrador 
de Empresas. Fui orgullosamente designado por mi 
Ejército Nacional como instructor invitado en Forben 
Georgia para ser profesor del curso de Estado Mayor 
en Estados Unidos. Igualmente fui Agregado Militar 
en Washington representando a mi país y ahora me 
desempeño como estudiante del curso de Altos Estudios 
Militares y termino mi maestría en seguridad y defensa. 
Pongo a consideración mi carrera, igualmente mi hoja 
de vida ante los Honorables Senadores de la Comisión 
Segunda. Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General, Coronel Roque 
Salcedo Ricardo Heriberto. Ponente, Honorable Senadora 
Paola Holguín.

Interviene el Coronel Ricardo Heriberto Roque 
Salcedo:

Señora Presidenta, muy buenos días, Honorables 
Senadores de la Comisión Segunda, señor Ministro de 
Defensa, mi General Navarro Comandante General de 
las Fuerzas Militares, señores Generales Comandantes 
de Fuerza, señor Almirante, mi General Subdirector 
de la Policía Nacional, señores Generales que nos 
acompañan el día de hoy, mis compañeros del Quinto 
Centenario del Descubrimiento de América. Es para mí 
un honor presentarme hoy ante ustedes. Soy el coronel 
Ricardo Heriberto Roque Salcedo, bogotano, hijo de don 
Heriberto y doña Cecilia quienes hoy me acompañan 
honrosamente en este proceso; felizmente casado con la 
señora Karol Ordóñez Velandia, dos hijas, María Camila 
de 23 años (acaba de terminar estudios de Arquitectura) y 
Juanita de 19 años (Relaciones Internacionales).

En mi transcurso de la carrera militar he podido ser 
Comandante de Batallón de Contraguerrilla en la Brigada 
Móvil 3, Comandante del Batallón de Construcciones 
número 52, pude participar en proyectos viales como 
Junín Barbacoas y Ataco Planadas, Comandante Director 
de la Escuela de Ingenieros Militares y Comandante de 
la Brigada Especial de Ingenieros, donde se fortaleció 
el proceso del Batallón de Prevención y Atención de 
Desastres.

En la parte complementaria he podido aparte de ser 
profesional en Ciencias Militares, terminar mis estudios 
de Ingeniería Civil en la Escuela de Ingenieros Militares, 
Gerencia Integral de Proyectos en la Escuela de Ingenieros 
Militares, maestría en Relaciones Internacionales en la 
Universidad Militar Nueva Granada y actualmente como 
estudiante curso de Actuación Militar terminando mi 
maestría en Seguridad y Defensa Nacional en la Escuela 
Superior de Guerra. Pongo a consideración mi hoja de 
vida para el grado de Brigadier General y seguir sirviendo 
como soldado orgulloso al país y al Ejército Nacional. 
Muchas gracias.
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El señor Secretario de la Comisión Segunda, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Fajardo 
González Juan Carlos. Ponente, Honorable Senador Juan 
Diego Gómez.

Interviene el Coronel Juan Carlos Fajardo 
González:

Buenos días señora Presidenta de la Comisión 
Segunda, Honorables Senadores de esta honrosa 
Comisión, señor Ministro de Defensa Nacional, señor 
Comandante General de las Fuerzas Militares, señores 
Generales Comandantes de Fuerza, General Penilla, 
señores Generales que se encuentran en el recinto, 
compañeros del Quinto Centenario del descubrimiento de 
América, al cual honrosamente pertenezco de la Escuela 
Militar de Cadetes.

Soy el coronel Juan Carlos Fajardo González del Arma 
de Caballería, 52 años, nacido en un hermoso pueblo 
cafetero del Huila del sur del Huila (Acevedo) y de la 
unión de Germán Fajardo y Laura González; ocupo el 
octavo puesto de 9 hermanos orgullosos. Posteriormente 
me casé con Jaqueline Díaz Cubillos y, de ese gran hogar, 
tenemos a nuestros hijos: Valentina Fajardo Díaz, quien 
se encuentra estudiando en Alemania en la Universidad 
de Sarlands (estudia Lenguaje Computacional), y mi hijo 
Juan Diego Fajardo Díaz de 16 años que estudia en el 
Claustro Moderno aquí en Bogotá.

Ingresé inicialmente como integrante del primer 
contingente de 1988 prestando servicio militar en el 
Batallón de Servicio número 9 en Neiva, posteriormente 
ingreso a la Escuela Militar en 1990 y me gradúo como 
oficial en 1992 integrando como ya dije el Quinto 
Centenario del Descubrimiento de América. Durante mi 
desempeño en los diferentes grados subalternos ocupé 
todos los cargos de Comandante, de Pelotón, Compañía, 
Escuadrón, posteriormente auxiliar de operaciones. Ya, en 
el grado de Teniente Coronel, asumo como Comandante 
del Batallón de Alta Montaña número 2 en el Triángulo 
ABC, Arauca, Boyacá, Casanare, en El Espino, Boyacá.

Posteriormente me desempeño como Comandante 
del Batallón de Cadetes en la Escuela Militar de Cadetes 
General José María Córdoba, después sirvo a mi Ejército 
y a mi país en Cauca y en la Fuerza de Tarea Apolo 
como oficial de Operaciones Jefe de Estado Mayor. 
Posteriormente Comandante de la Brigada número 37 
en esa misma unidad, después sirvo como oficial en la 
Escuela Superior de Guerra. Posteriormente el Ejército 
me designa representando en la misión en la Embajada de 
la República de Paraguay como Agregado Militar, Naval 
y Aéreo; posteriormente fui llamado, a Dios gracias, al 
curso de Altos Estudios Militares.

Dentro de mis estudios académicos complementarios, 
soy Administrador de Empresas, Magister en Seguridad 
y Defensa Nacional. Actualmente estoy terminando la 
maestría en Estrategia o Política en la Escuela Superior 
de Guerra. En aras de la transparencia y siguiendo con 
el ejercicio democrático pongo a consideración mi hoja 
de vida, mi carrera para ser estudiada para el grado 
inmediatamente superior. Muy amables.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Vera Peláez 
Óscar Eduardo, ponente el Honorable Senador Ernesto 
Macías.

Interviene el Coronel Óscar Eduardo Vera Peláez.
Buenos días Honorable Presidenta de la Comisión 

Segunda del Senado, buenos días a los señores Honorables 
integrantes de la Comisión Segunda, señor Ministro, mi 
General Navarro Comandante de las Fuerzas Militares, 

señores Generales Comandantes de Fuerza, mi General 
Penilla, señores Generales que se encuentran en el recinto, 
compañeros del Quinto Centenario del Descubrimiento 
de América. Es para mí un honor presentarme ante la 
Comisión Segunda del Senado: Soy el coronel Óscar 
Eduardo Vera Peláez, con 31 años de servicio al Ejército 
Nacional de Colombia, felizmente casado con Olga Lucía 
Rivera Echeverry con quien tenemos 3 hijos, Carolina de 
15 años, Juan David y Sebastián (gemelos de 11 años).

En cuanto al desempeño profesional, he tenido la 
oportunidad de ocupar diferentes cargos en el Arma 
de Inteligencia Militar del Ejército Nacional. De igual 
manera, tuve la oportunidad de hacer parte en el grado 
de Capitán de la Fuerza Multinacional y Observadores en 
el Sinaí en Egipto; de igual manera, fui Comandante en 
el grado de Teniente Coronel Comandante del Batallón 
de Inteligencia Estratégica del Ejército Nacional; fui 
de igual manera Jefe de Estado Mayor del Comando de 
Contrainteligencia Militar del Ejército. Posteriormente 
fui Jefe de Estado Mayor de la Brigada de Inteligencia 
Militar número 1 del Ejército Nacional. Posteriormente, 
fui Director de Planeación Estratégica de Inteligencia del 
Ejército, y mi último cargo fue Oficial de Inteligencia 
del Comando Conjunto de Operaciones Especiales 
(CCOES).

En cuanto a mi formación académica, en el grado 
de Capitán tuve la oportunidad de hacer el curso de 
Inteligencia Militar en Estados Unidos Sport Washington 
(Arizona). Posteriormente en el grado de Teniente 
Coronel tuve la oportunidad de hacer el curso de Estado 
Mayor curso de Estado Mayor de los Estados Unidos; 
de igual manera tuve la oportunidad de hacer dos 
maestrías en Estados Unidos, una maestría en Negocios 
y Administración de Seguridad Organizacional en la 
Universidad Western en Kansas.

De igual manera tuve la oportunidad de hacer la 
maestría en Estrategia de Seguridad Nacional en la 
Universidad Nacional de Defensa en Washington. 
Actualmente estoy haciendo la maestría en Estrategia y 
Geopolítica en la Escuela Superior de Guerra y en este 
momento me encuentro como alumno de Altos Estudios 
Militares de la Escuela Superior de Guerra; es para mí 
un honor poner a disposición de los integrantes de la 
Comisión Segunda del Senado mi carrera y mi hoja de 
vida. Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Arias 
Rodríguez Ruddy Smith. Ponente, Honorable Senador 
Lidio García.

Interviene el Coronel Ruddy Smith Arias 
Rodríguez:

Buenos días, un respetuoso saludo para la Senadora 
Paola Holguín Presidenta de la Comisión Segunda de 
Senado, a la Honorable Comisión Segunda, al señor 
Ministro de la Defensa Nacional, a mi General Navarro 
Comandante General de nuestras Fuerzas Militares y 
a nuestra Cúpula Militar de las Fuerzas Militares. Soy 
el Coronel Ruddy Smith Arias Rodríguez, nacido en la 
ciudad de Bogotá, el cuarto entre cinco hermanos, casado 
con María Amparo Carrillo, tengo una hija de 21 años 
Laura María estudiante de Administración de Empresas.

Para mi desempeño profesional quiero hacer mi 
andanza a la época de los años noventa donde ante esas 
circunstancias difíciles que vivía el país, el concepto 
estratégico en su momento fue reactivar la Quinta Arma 
de la Aviación, que fue la aviación del Ejército, la cual 
tiene la misión de brindar movilidad táctica y maniobra a 
nuestro Ejército Nacional. Eso me permitió hacerme piloto 
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de helicópteros de nuestro Ejército; igualmente conocer 
todas las áreas y las regiones de la geografía colombiana. 
Me permitió tener cargos como Comandante del Batallón 
de Entrenamiento de la Aviación, Comandante de un 
Batallón de Operaciones de aviación, Comandante de un 
Batallón de Mantenimiento; igualmente ser Comandante 
de la Brigada de Soporte Logístico y Mantenimiento de 
Aviación del Ejército, ser Segundo Comandante de la 
División de aviación Asalto Aéreo.

En mi desempeño profesional soy profesional en 
Ciencias Militares, tengo un posgrado en Administración 
Pública, igualmente tengo un MBA de Inalde Business 
School de la Universidad de la Sabana, actualmente estoy 
terminando mi maestría en Seguridad y Defensa Nacional; 
para mí es un honor estar aquí y presentar mi trayectoria 
militar y mi hoja de vida ante el Honorable Senado de 
la República como soldado de la patria. Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Carrasquilla 
Gómez Carlos Enrique. Ponente, Honorable Senadora 
Paola Holguín.

Interviene el Coronel Carlos Enrique Carrasquilla 
Gómez:

Buenos días Senadora Paola Holguín, presidenta de la 
Comisión Segunda, Honorables Senadores, mi General 
Navarro, señor Ministro de la Defensa Nacional, señores 
Comandantes de Fuerza, mi General Penilla, señores 
Generales, compañeros de mi curso. Es para mí un honor 
estar en el día de hoy aquí; soy antioqueño, casado 19 años 
con la señora Naila Tanuri, tenemos dos hijos, Federico 
y Santiago. Dentro de los cargos más importantes que 
desempeñé en mi vida militar, fui Comandante de la 
Brigada 28 con responsabilidad en los departamentos 
de Vichada y el Guainía, tuve la oportunidad también de 
ser Jefe de Estado Mayor y Segundo Comandante en la 
Brigada Móvil en el Caquetá, Comandante de un Batallón 
de Instrucción y Entrenamiento. Fui Oficial de enlace en 
la Fuerza Multinacional en el Sinaí.

Gracias a mi Ejército Nacional me pude preparar y 
asistir a unos cursos muy importantes, realmente una 
maestría en Defensa en el King´s College en Londres, 
una maestría en Manejo de Recursos Estratégicos en 
Washington en la Universidad de Defensa y actualmente 
estoy terminando la maestría de Estrategia Geopolítica. 
Pongo a consideración de la Honorable comisión Segunda 
mi hoja de vida, muchas gracias.

El señor Secretario de la Comisión Segunda, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

 al grado de Brigadier General el Coronel Prieto Ruiz 
William Fernando. Ponente, Honorable Senador John 
Harold Suárez.

Interviene el Coronel William Fernando Prieto 
Ruiz:

Muy buenos días para todos, Honorables Senadores, 
Presidenta Honorable Senadora Paola Holguín, señor 
Ministro de Defensa Nacional, mi General Navarro, 
General Zapateiro, a los Comandantes de Fuerza, 
señor Subdirector de nuestra Policía Nacional, señores 
Generales que nos acompañan el día de hoy, mis 
compañeros de curso y todos los que están aquí presentes. 
Soy oriundo de Bogotá, tomé la mejor decisión a los 16 
años de entrar a la Escuela Militar de Cadetes a seguir 
como Subteniente del Arma de Artillería en 1992, gracias 
a mis padres y a mi hermana.

Posteriormente en los diferentes grados estuve en 
los cargos de ley en la parte operacional en diferentes 
unidades como Comandante de Pelotón, Comandante de 
compañía, siendo Capitán en la Escuela Militar Oficial 

de Planta. Me casé con Paula Andrea Duque Beltrán, 
felizmente casado hace 18 años, con dos hijos Catalina 
de 15 años y Alejandro de 16 ambos en secundaria.

Los principales cargos o los más representativos como 
Comandante de Batallón de contraguerrilla Batallón 56 
Móvil 6 sector del Caquetá, posteriormente Comandante 
de Batallón de Artillería en Arauca, Batallón 18 en todo 
el departamento, posteriormente como Subdirector de la 
Escuela de Suboficiales, después como Jefe de Estado 
Mayor de la Sexta Brigada en todo el departamento 
del Tolima. Y tuve la oportunidad, el Ejército me dio la 
oportunidad de ser Comandante de la Sexta Brigada, un 
sueño importante de alcanzar, después me premian con 
Agregaduría en Francia, representando el país, hoy como 
alumno de la Escuela Superior de Guerra.

Estudiante de la maestría en Seguridad y Defensa 
Nacional, el uno el CAEL con otros cursos adicionales 
aparte de Ciencias Militares, nuestra profesión innata 
Administrador de Empresas de la Universidad Militar 
Nueva Granada. Alcancé este título de Teniente Coronel, 
varias especializaciones entre ellas la principal diría yo, 
Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario. 
Actualmente, como dije, alumno de la Escuela Superior 
de Guerra. Y aquí doy gracias a Dios por estar presente 
y por poner, a disposición de los Honorables Senadores, 
mi hoja de vida para postularme al grado de Brigadier 
General. Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Vargas 
Mariño Marín Milton Orlando. Ponente, Honorable 
Senador José Luis Pérez.

Interviene el Coronel Milton Orlando Vargas 
Mariño:

Muy buenos días, Senadora Paola Holguín, Presidenta 
de la Comisión Segunda del Senado; señores Senadores 
miembros de la Comisión, señor Ministro de la Defensa 
Nacional, mi General Navarro, señores Generales 
Comandantes de Fuerza, mi General Hoover Penilla: 
Soy el Coronel Milton Orlando Vargas Mariño, nacido 
en Ragonvalia Norte de Santander, educado en Chinácota 
(Norte de Santander), viudo de una hermosa mujer, 
Tatiana Bustamante, quien me dio dos hermosas hijas, 
aquí ante Jesucristo, el Cristo que tenemos muy feliz, dos 
hijas María Juliana e Isabella de 17 y 16 años.

Mis cargos más significativos fueron, Comandante 
de Batallón de Contraguerrilla número 63, de la Brigada 
Móvil 7 con área de operaciones en el Guaviare sobre el 
Río Guayabero en Meta, una experiencia muy importante 
para mi carrera militar. Posteriormente fui Comandante 
el Grupo Cabal con sede en la ciudad de Ipiales Nariño en 
frontera con Ecuador, tuve la oportunidad de ser también 
Director de la Escuela de Caballería, quien enseña a 
los Oficiales y Suboficiales el empleo táctico de los 
vehículos mecanizados que tenemos en el país y en zonas 
de fronteras.

Especialmente tuve la oportunidad como Coronel de 
ser Oficial de Operaciones de la Séptima División con 
área de influencia en los departamentos de Antioquia. 
Chocó y Córdoba. Posteriormente me desempeñé 
como Director del Centro de Estudios Estratégicos 
en Seguridad y Defensa Nacional de la Superior de 
Guerra. Posteriormente tuve la oportunidad de viajar 
a Estados Unidos con la bendición del mando llegué y 
me desempeñé como alumno de la Escuela Superior de 
Guerra.

Dentro de mis actividades más significativas dentro 
de los logros académicos, soy profesional en Ciencias 
Militares, soy Magíster en Relaciones y Negocios 
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Internacionales de la Escuela Superior de Guerra, 
soy Magíster en Ciencias de la Defensa y Seguridad 
Interamericana del Colegio Interamericano de Defensa 
en Washington. Actualmente terminé la maestría en 
Estrategia y Geopolítica. Pongo a consideración de la 
Honorable Comisión Segunda del Senado mi hoja de 
vida. Muchas gracias, Dios los bendiga.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Soto 
Sánchez José Bertulfo. Ponente, Honorable Senador Luis 
Eduardo Díaz Granados.

Interviene el Coronel José Bertulfo Soto Sánchez:
Buenos días a la Presidenta, señores Honorables 

Senadores de la Comisión Segunda, señor Ministro de 
Defensa, mi General Navarro, señores Comandantes 
de Fuerza, señores Generales que nos acompañan hoy, 
a mis compañeros, señor General Hoover Penilla. Soy 
el Coronel José Bertulfo Soto Sánchez de la ciudad de 
Armenia, casado con Andrea Marcela Molano desde hace 
24 años, dos hijos, Sebastián Soto de 22 años y mi hija 
María del Rosario Soto de 18 años. Dentro de mi carrera 
militar he tenido los diferentes cargos como Comandante 
de Pelotón, Comandante de Compañía, estuve como 
Comandante de Compañía en la Escuela Militar de 
Cadetes, igualmente mi grado Mayor fui Segundo 
Comandante de Batallón, fui Oficial de Operaciones en el 
grado de Teniente Coronel, fui Comandante del Batallón 
Junín, fui Jefe de Operaciones de la Brigada 18, Jefe de 
Estado Mayor de la Brigada 18, fui Comandante de la 
Brigada Móvil 29.

Dentro de mis logros académicos gracias a mi Ejército, 
soy Administrador de Empresas, realicé la maestría de 
Defensa y Seguridad en el Colegio Interamericano de 
Defensa en Washington, igualmente estoy terminando en 
estos momentos la maestría de Estrategia y Geopolítica 
en la Escuela Superior de Guerra; coloco ante los 
Honorables Senadores de la Comisión Segunda mi 
carrera y mi hoja de vida, muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Mejía 
Torres Federico Alberto. Ponente, Honorable Senador 
Luis Eduardo Diazgranados.

Interviene el Coronel Federico Alberto Mejía 
Torres:

Buenos días para todos, un saludo muy especial a 
la Honorable Senadora Paola Holguín, a los señores 
Honorables Senadores que se encuentran de manera 
presencial y virtual, un saludo especial señor Ministro 
de la Defensa, un saludo especial General Navarro 
Comandante de las Fuerzas Militares, señores Generales 
Comandantes de Fuerza, mi General Hoover Penilla un 
saludo especial, señores Generales que nos acompañan, 
compañeros, en los distintos escenarios: Soy el Coronel 
Federico Alberto Mejía Torres, de la ciudad de Medellín, 
actualmente casado con la señora Margarita Ferro con 
la cual llevo 21 años felizmente casado, tengo dos hijos 
sancarlistas, de 13 y 16 años, Federico y José Juan.

Dentro de las unidades más importantes que me he 
destacado, he estado prácticamente en el desarrollo, 
planeamiento y ejecución de operaciones especiales, tuve 
la oportunidad de ser Comandante de la Agrupación de 
Lanceros, Comandante del Batallón de Contraguerrilla 
número 30 en Arauca, fundador de la Brigada contra 
la Minería Ilegal, Director de la Escuela de Infantería, 
Comandante de la Vigésima segunda Brigada de Selva 
en el Guaviare, la unidad militar la termino como adjunto 
en Washington como miembro de la Junta Interamericana 

de Defensa. Actualmente me desempeño terminando la 
maestría en Defensa y seguridad. Coloco a disposición 
de la Honorable Comisión Segunda mi hoja de vida y mi 
carrera, muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al Grado de Brigadier General el Coronel Gómez 
Gamba Freddy Fernando. Ponente, Honorable Senador 
José Luis Pérez.

Interviene el Coronel Freddy Fernando Gómez 
Gamba:

Buenos días para todos, señores Senadores, señora 
Presidenta, señor Ministro de Defensa, General Navarro 
Comandante General, Comandantes de Fuerza, señores 
Brigadieres Generales, compañeros. Soy el Coronel 
Freddy Fernando Gómez Gamba, 51 años de edad, 
casado con Ángela Patricia Díaz Pineda de los cuales 
llevamos 23 años casados, tengo 3 hijos, Freddy Nicolás, 
Ana Sofía y Juan Diego.

Me he desempeñado en los diferentes cargos de 
acuerdo a lo que la carrera militar me lo ha exigido, tuve el 
honor de ser Comandante del Batallón de Contraguerrilla 
número 5 Los Guanes en la Móvil 22 en Peñas Coloradas. 
También tuve la oportunidad de ser Comandante del 
Batallón de Infantería número 33 Cazadores en San 
Vicente del Caguán; Comandante de la Brigada Móvil 35 
en Tumaco Nariño. También me han dado la oportunidad 
de ser docente de la Escuela Superior de Guerra, fui 
adjunto Militar en Argentina, eso me ayudó a desarrollar 
y llevar a cabo la maestría en Seguridad y Defensa en 
la Universidad de Defensa de Argentina. Sumado a 
eso en mis estudios complementarios estoy terminando 
la maestría de Estrategia y Geopolítica. Pongo a su 
disposición mi vida militar a los Honorables Senadores 
de la República, gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Señora Presidenta, ha finalizado la presentación de 
los señores Oficiales del Ejército Nacional.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda, 
Honorable Senadora Paola Andrea Holguín Moreno, 
informa:

Muchas gracias a los héroes del Ejército Nacional, 
de una vez felicitaciones a cada uno de ustedes, a sus 
familias, muchas gracias por tantos sacrificios, y se llena 
uno de orgullo escuchando la hoja de vida y la trayectoria 
de los soldados y policías de Colombia, Dios los bendiga. 
Y les pedimos el favor, a los integrantes de la Armada y la 
Fuerza Aérea, de que pasen a la Comisión para presentar 
sus hojas de vida. Señor Secretario continuamos con 
el proceso de presentación, ahora comenzamos con la 
Armada Nacional.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Señora Presidenta, señores oficiales, con la 
Armada Nacional, al grado de Vicealmirante el señor 
Contralmirante Rozo Obregón Juan Ricardo. Ponente, 
Honorable Senador Lidio García.

Interviene el señor Contralmirante Juan Ricardo 
Rozo Obregón:

Señora Presidenta, Honorables Senadores, señor 
Ministro, mi General Navarro, señores Comandantes 
de Fuerza, para todos muy buenos días: Soy el 
Contralmirante Juan Ricardo Rozo Obregón, Oficial 
Naval de Especialidad Superficie, nacido en la ciudad de 
Bogotá hace 53 años, casado hace 20 años con la señora 
María Andrea Rivas de profesión odontóloga forense, de 
nuestra unión tenemos una hija, Sofía de 15 años de edad.
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En mi formación académica, soy graduado de la 
Escuela Naval Almirante Padilla, como profesional 
en Ciencias de la Administración y Profesional en 
Ciencias del Mar; tengo una Maestría en Seguridad y 
Defensa Nacional y el programa de Alta Gerencia en 
la Universidad de los Andes. En mi carrera profesional, 
he tenido la oportunidad de ocupar diferentes cargos a 
bordo de las Unidades a Flote de la Armada Nacional 
de nuestros buques, catorce años en diferentes Unidades 
de la Armada Nacional como Buques de Patrulleros de 
Costa, el Buque Escuela ARC Gloria, las cuatro Unidades 
Estratégicas Tipo Fragata de la Armada colombiana, 
llegando a ocupar con honor el cargo de Comandante de 
la Fragata ARC Almirante Padilla.

También he tenido la oportunidad de ocupar diferentes 
cargos en la Autoridad Marítima Nacional Dimar, siendo 
Capitán del Puerto de Buenaventura, Capitán de Puerto 
de San Andrés y Capitán de Puerto de Barranquilla. Fui 
designado como Oficial de Enlace también en la Tercera 
Flota de los Estados Unidos en San Diego California, 
representando a la Armada Nacional ante la Marina de 
los E. U., y a mi regreso ocupé el cargo de Comandante 
de las Unidades a Flote de la Fuerza Naval del Caribe y 
Jefe de Estado Mayor de la Fuerza Naval del Caribe, fui 
seleccionado ocupando el cargo de Jefe de Estado Mayor 
para desarrollar el curso de Altos Estudios Militares, 
curso que desarrollé en el año 2017 y en diciembre de 
ese año tuve la oportunidad ya de ascender al grado de 
Contraalmirante.

Mi primer cargo como Contraalmirante fue Director 
de la Escuela Naval de Suboficiales en la ciudad de 
Barranquilla, lógicamente Escuela que forma a los futuros 
suboficiales de la Armada Nacional. Posteriormente pasé 
como Director de la Escuela Naval de Cadetes Almirante 
Padilla en la ciudad de Cartagena, estos dos cargos me 
dieron la oportunidad de formar a las futuras generaciones 
de oficiales y suboficiales de nuestra Armada Nacional 
durante ese periodo. Actualmente me desempeño desde 
el mes de agosto del año anterior como Comandante de 
la Fuerza Naval del Caribe Unidad Estratégica que tiene 
la responsabilidad de la soberanía de Colombia en el 
mar Caribe colombiano. Mi responsabilidad es del 30% 
de ejercer la seguridad y la soberanía en el territorio 
colombiano, entendiendo todo lo que representa el mar 
Caribe.

Hemos tenido la oportunidad de desarrollar diferentes 
operaciones para garantizar la seguridad y la protección 
de cada uno de los ciudadanos que habitan en el Litoral 
Caribe colombiano; esos 1.600 kilómetros desde la 
frontera en Sapzurro con Panamá, hasta Castilletes 
en Venezuela, incluyendo lógicamente también bajo 
mi responsabilidad, el Archipiélago de San Andrés, 
Providencia y Santa Catalina, ocupando este cargo. 
También hace muy poco tiempo 2, 3 meses fuimos 
atendiendo la problemática generada por los migrantes 
con las instrucciones del señor Ministro de Defensa y 
el señor Comandante General, pudimos implementar 
un plan para garantizarles su seguridad y evacuar 
rápidamente la problemática que se estaba generando con 
el represamiento de migrantes en Necoclí, principalmente.

También para fortuna mía he tenido la oportunidad 
de participar en la operación de asistencia humanitaria 
más importante en la historia de Colombia como lo es la 
Operación Renacer, operación que se generó después del 
paso del huracán Iota por el Archipiélago de Providencia 
y Santa Catalina. Tuve la oportunidad de estar en esos 
dos primeros meses tras el paso del huracán trabajando 
en Providencia, coordinando todo lo que era el apoyo 
y la asistencia humanitaria, la remoción de escombros. 
También de la misma manera recuperación de las 

embarcaciones y toda la asistencia para esa fase inicial 
de la recuperación de nuestro Archipiélago. Actualmente 
como lo dije soy el Comandante de la Fuerza Naval 
del Caribe. Esta es mi hoja de vida, señora Presidenta, 
Honorables Senadores, y la pongo a disposición de 
ustedes para mi ascenso al grado de Vicealmirante de la 
República colombiana. Muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Vicealmirante el Contralmirante Reyna 
Niño Harry Ernesto. Ponente, Honorable Senadora Paola 
Holguín.

Interviene el Contralmirante Harry Ernesto 
Reyna Niño:

Un cordial saludo a nuestra Honorable Presidente, 
Honorables Senadores, señor Ministro de Defensa, 
señor Comandante General y Comandantes de Fuerza, 
un saludo también para los compañeros de nuestra 
Fuerza Aérea colombiana. Soy el Contralmirante Harry 
Ernesto Reyna Niño, actualmente me desempeño como 
Comandante de la Fuerza Naval del Sur, soy oriundo de 
Sogamoso, soy el séptimo de 7 hijos el único militar en 
la familia, mis hermanos todos se dedican y formaron el 
Grupo Siderúrgico Reyna. Ingresé a la Escuela Naval en 
el año de 1986, graduado en el 89, soy profesional en 
Ciencias de la Administración y en Ciencias Navales, hice 
una especialización en Gestión Gerencial y Financiera; 
maestría en Seguridad y Defensa Nacional y el curso de 
Alta Gerencia Internacional con la Universidad de los 
Andes.

En la Armada Nacional he tenido la oportunidad de 
estar en las Unidades a Flote, en Guardacostas, estuve 
también en el Departamento de Buceo y Salvamento 
7 años donde se hizo la Operación Cianuro cuando se 
fueron en el río Magdalena. Después estuve como 
Director de Reclutamiento de la Armada Nacional, estuve 
en la Agregaduría de Defensa en Perú. Posteriormente 
el curso de Altos Estudios Militares, de ahí pasé como 
Jefe de Acción Integral y Desarrollo de la Armada 
Nacional, Jefe de Instrucción, Formación y Educación 
de nuestra Armada Nacional y el último cargo que estoy 
desempeñando como Comandante de la Fuerza Naval del 
Sur. Esta es mi hoja de vida, señora Presidente, pongo a 
disposición mi hoja de vida para la Honorable Comisión 
Segunda, muchísimas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General de Infantería de Marina 
del Coronel de Infantería de Marina Olaya Quintero 
Rafael. Ponente, Honorable Senador Ernesto Macías.

Interviene el Coronel de Infantería de Marina, 
Rafael Olaya Quintero:

Señora Presidenta buenos días, señor Ministro 
de Defensa, señores Senadores de la Comisión 
segunda, mi General Navarro, señor Almirante Gabriel 
Pérez Comandante de la Armada Nacional, señores 
Comandantes de Fuerza. Soy el Coronel de Infantería de 
Marina Rafael Olaya Quintero; soy Oficial de la Armada 
Nacional, nacido en Neiva (Huila), opita de padres 
opitas, Rafael Olaya Calderón, fallecido ya hace 4 años, y 
Beatriz Quintero de Olaya, ambos de pueblo. Mi papá de 
un corregimiento del Huila llamado San Alfonso (Huila), 
a la orilla del río Cabrera, y mi mamá de Palermo (Huila). 
Mi papá de una familia de 15 hermanos, él es el 14 el 
único que decidió ser profesional con mucho esfuerzo, 
el único en mi familia que tuvo algo con lo militar; 
trabajaba para el Ministerio de Guerra en esa época, 
Indumil. Orgullosamente decía haciendo los cartuchos de 
escopeta. Con eso se pagó su carrera de Economista en la 
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Tadeo; mi mamá, profesora maestra, terminó su carrera 
como supervisora de educación en todos los pueblos y 
corregimientos del Huila. Casado voy a cumplir 25 años 
de casado con 2 hijos, mi esposa es Adi Cecilia del Valle 
de Medellín, abogada penalista sus últimos 18 años como 
trabajó con la Defensoría del Pueblo, como Defensora 
Pública para las Fuerzas Militares y Policía.

El día que fui seleccionado para hacer el curso de 
Altos Estudios Militares se declaró a partir de ese día 
pensionada dijo que no trabajaba más, mis 2 hijos María 
Salomé 23 años es Comunicadora graduada en la Eafit en 
Medellín, mi hijo Juan Federico en estos momentos se 
encuentra adelantando sus estudios en la Escuela Naval 
Almirante Padilla como Cadete de Infantería de Marina a 
un año de graduarse ya.

Dentro de mi trayectoria profesional como Infante de 
Marina, me he desempeñado en todos los cargos acordes 
al grado, desde Comandante de Pelotón, Comandante 
de Elementos de Combate Fluvial, Comandante de 
Compañía, fui Comandante de Batallón. Tal vez uno 
de los cargos más importantes para mí fue el haber 
sido Comandante de la Brigada número 1 de Infantería 
de Marina en Corozal, Sucre, en los Montes de María. 
Si quisiera hablar del cargo más relevante o de mayor 
importancia para mí, pienso que fue la experiencia 
que tuve en el año 2012 cuando fui designado como 
Comandante del Batallón de Policía Militar número 10 
en San Andrés Islas. Ese 2012 fue el año del fallo, fui 
el encargado con el señor Comandante de Comando 
Específico de San Andrés y Providencia de hacer el Plan 
de Despliegue Terrestre, el Plan Estratégico de todas las 
islas, para poder llevar a cabo este Plan Soberanía que 
desafortunadamente arrojó el fallo que ya conocemos.

Dentro de mi trayectoria académica o mi capacitación 
académica como complementación a mi carrera 
militar, soy graduado como Oficial de la Armada, mi 
complementación profesional como Administrador de 
Empresas, terminé mi carrera de Administración de 
Empresas a distancia con la Universidad Militar Nueva 
Granada, la primera corte que se hizo por parte de la 
Armada, tuve la fortuna de ser designado al Colegio 
Interamericano de Defensa para adelantar la maestría en 
Seguridad y Defensa Hemisférica. En estos momentos, 
me encuentro culminando la maestría en Estrategia y 
Geopolítica con la Escuela Superior de Guerra, como 
parte de este requisito en el curso de Altos Estudios 
Militares.

Señora Presidenta, señores Senadores de la Comisión 
Segunda, pongo a disposición mi hoja de vida para mi 
próximo grado como Brigadier General de Infantería de 
Marina de nuestra Armada Nacional, muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Contralmirante y Capitán de Navío 
Cabrera Martínez Norman Iván. Ponente, Honorable 
Senador Luis Eduardo Díaz Granados.

Interviene el Capitán de Navío Norman Iván 
Cabrera Martínez:

Señora Presidente, Honorables Senadores, señor 
Ministro de la Defensa Nacional, mi General Navarro, 
señores Comandantes de Fuerza buenos días. Para mí es 
un honor dirigirme en el día de hoy aquí en la Comisión 
Segunda, soy el Capitán de Navío Norman Iván Cabrera 
Martínez Ejecutivo de Superficie de la ciudad de Bogotá, 
hijo de Ana Graciela Martínez y Jaime Cabrera; ingresé 
a la Escuela Naval en el año 1990, me gradué en el 
año 1993 en el Cuerpo Ejecutivo, soy casado 24 años 
de matrimonio con Carmen Emilia Jaramillo Barbosa, 
abogada funcionaria de la Dirección General Marítima 

actualmente y tengo 2 hijos Norman Andrés 16 años y 
María José de 13 años.

He desempeñado diferentes cargos a flote y en tierra de 
la Armada Nacional. Quiero resaltar que fui Comandante 
de tres Buques de Superficie, he sido oficial de División 
y Jefe de Departamento de las Fragatas también, me 
desempeñé también en el Buque Escuela ARC Gloria y 
mi último Comando a bordo fue como Comandante del 
ARC Buenaventura. Mis cargos en tierra principalmente, 
fui Comandante de Guardacostas del Caribe, Director 
contra las Drogas de la Armada Nacional, me desempeñé 
como Agregado Naval en la ciudad de Washington en 
Estados Unidos. Mi último cargo hasta diciembre del año 
pasado fue como Comandante del Comando Específico 
de San Andrés y Providencia.

Terminé Ingeniería Naval Electrónica en la Escuela 
Naval de Cadetes, soy profesional en Ciencias Navales, 
Especialista en Política de Estrategia Marítima, Magíster 
en Estudios Políticos e Internacionales de la Universidad 
del Rosario y estoy terminando la maestría en Seguridad 
y Defensa de la Escuela Superior de Guerra. El día de 
ayer culminamos los estudios de Alta Gerencia en el 
Inalde Y básicamente esa es mi hoja de vida. Señora 
Presidenta muchas gracias por su atención y pongo en 
poder de ustedes la presente hoja de vida, muy amables.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Contralmirante el Capitán de Navío 
Oramas Maldonado Carlos Hernando. Ponente, 
Honorable Senador Lidio García.

Interviene el Capitán de Navío Carlos Hernando 
Oramas Maldonado:

Señora Presidente, Honorables Senadores de la 
Comisión Segunda del Senado de la República, señor 
Ministro de Defensa, señor Comandante General, señores 
Comandantes de Fuerza. Soy el Capitán de Navío Carlos 
Hernando Oramas Maldonado. Orgullosamente inicio 
mi presentación con mi familia, hijo del señor Capitán 
de Navío de la Reserva Activa Carlos Oramas Leudo 
y de la señora Yolanda Maldonado, felizmente casado 
con la señora Maribel Perna González, Ingeniera Civil 
desde hace 20 años. Tenemos esta unión y fruto de esta 
unión tenemos una hija de 18 años de nombre María de 
los Ángeles, que actualmente está finalizando su primer 
semestre en Diseño Industrial.

También quiero manifestarles que ingresé a la 
Institución a la Armada Nacional en el año de 1990, 
por más de 30 años he desarrollado mi profesión, pero 
principalmente a bordo de las Unidades y los Buques 
de Guerra y de las Unidades de Guardacostas, en donde 
logré desempeñarme como Comandante de la Fragata 
misilera ARC independiente. Posteriormente los cargos 
más recientes que he desempeñado han sido el de 
Director de Gestión Humana, Director de Operaciones 
Navales, Ayudante General del Comando Armada Oficial 
de Enlace ante la Tercera Flota de los Estados Unidos 
en San Diego (California), actualmente cursando en la 
Escuela Superior de Guerra el curso de Altos Estudios 
Militares.

Soy profesional en Ciencias Navales, finalicé el día 
de ayer el programa de Alta Dirección Empresarial con el 
INALDE en la Universidad de la Sabana, tengo diferentes 
cursos y especializaciones propias de mi profesión y de 
mi especialidad, actualmente finalizando la maestría de 
Seguridad y Defensa nacional. Les agradezco a Dios y 
a la Virgen por permitirme hacer del mar mi vida y de 
la Marina mi profesión. Honorables Senadores pongo 
a su disposición mi hoja de vida para el ascenso a 
Contralmirante de la República.
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El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Señora Presidenta, le informo que hemos finalizado 
con la presentación de los señores oficiales de la Armada 
Nacional.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda, 
Honorable Senadora Paola Andrea Holguín Moreno, 
informa:

Muchas gracias, señor Secretario, muchas gracias a 
todos nuestros hombres de la Armada Nacional, Dios los 
bendiga a ustedes, a sus familias, continuamos ahora con 
los señores de la Fuerza Aérea.

El señor Secretario de la Comisión Segunda, 
doctor Diego Alejandro González Gonzáles, informa:

Los señores oficiales de la Fuerza Aérea Colombiana, 
al grado de Mayor General el Brigadier General Córdoba 
Avendaño Luis Carlos. Ponente, Honorable Senadora 
Ana Paola Agudelo.

Interviene el Brigadier General Luis Carlos 
Córdoba Avendaño:

Muy buenos días, Honorable Senadora Paola 
Holguín Presidente de la Comisión Segunda del Senado, 
Honorables Senadores y Senadoras miembros de la 
Comisión Segunda, señor Ministro de Defensa doctor 
Diego Molano, señor General Navarro Comandante 
General de las Fuerzas Militares, señores Generales 
Comandantes de Fuerza, señor Almirante, señor General 
Hoover Penilla Director de la Policía encargado, 
distinguidos compañeros, muy buen día.

En nombre de todos los oficiales propuestos por 
la Fuerza Aérea ante esta Comisión Segunda, soy el 
Brigadier General Luis Carlos Córdoba Avendaño, 
pertenezco a la Fuerza Aérea ya durante 34 años, soy 
de la especialidad piloto. Casado, con 3 hijos. Dentro 
de la formación académica tengo mis estudios como 
Administrador Aeronáutico especialización en Alta 
Gerencia de la Universidad Externado de Colombia; 
de igual manera maestría en la Universidad Nacional 
de Defensa de Estados Unidos en Washington, de igual 
manera cargos que he desempeñado significativos, 
Comandante de la Base Aérea de Tres Esquinas, 
Comandante del Comando Aéreo de Transporte Militar, 
también Subdirector de la Aeronáutica Civil y al momento 
me encuentro desempeñando el cargo de Presidente de la 
Aerolínea Satena. A su disposición dejo mi hoja de vida 
para ser tenida en cuenta para el ascenso, muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Mayor General del Brigadier General 
Silva Rueda Carlos Fernando. Ponente, Honorable 
Senador, José Luis Pérez Oyuela.

Interviene el Brigadier General Carlos Fernando 
Silva Rueda:

Honorables Senadores, señor Ministro de la Defensa, 
señores Generales, mi nombre es Carlos Fernando Silva 
Rueda oficial piloto de la Fuerza Aérea Colombiana, 34 
años de servicio, de Bogotá, casado con Pilar Bermúdez 
médica, tengo 2 hijos, una abogada y una estudiante de la 
universidad. Mi actual cargo es Comandante del Comando 
de Operaciones Aéreas y Espaciales de la Fuerza Aérea 
Colombiana. Me he desempeñado también como Jefe 
de la Casa Militar, como Director de la Escuela Militar 
de Aviación; he sido Comandante de la Base Aérea de 
Rionegro y también fui Subdirector de la Aeronáutica 
Civil de Colombia. Tengo una maestría en Estudios 
Estratégicos de la Universidad del Aire de la Fuerza 
Aérea de los Estados Unidos y está a su disposición mi 
hoja de vida, muchas gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General del Coronel Bocanegra 
Bernal Federico. Ponente, Honorable Senador José Luis 
Pérez.

Interviene el Coronel Federico Bocanegra Bernal:
Muy buenos días señora Presidente de la Comisión 

Segunda, Honorables Senadores, señor Ministro de la 
Defensa, señor General Comandante de las Fuerzas 
Militares, señores Generales Comandantes de Fuerza. Soy 
el Coronel Federico Bocanegra Bernal de la especialidad 
de Seguridad y Defensa de Bases Aéreas de la Fuerza 
Aérea Colombiana. Tengo 30 años de servicio, mi familia 
todo el tiempo ha sido integrante del Ejército Nacional. 
Estoy casado con la señora Juliana Echeverri Echeverri, 
fruto de ese matrimonio tengo 2 hijos, una niña de 14 
años y un niño de 6 años.

Durante mis primeros años de carrera, me desempeñé 
como Operador de Fuerzas Especiales, dentro de mi 
especialidad y posteriormente como Comandante de los 
diferentes grupos de seguridad que cuidan las unidades 
militares de la Fuerza Aérea. Así mismo posteriormente 
me desempeñé ya como Director de la Escuela de 
Suboficiales, Subdirector y mi último cargo fue el de 
Agregado Naval y Aéreo ante el Gobierno de Francia. 
Académicamente dentro de mi especialidad y en mi 
línea de trabajo, he desarrollado los diferentes cursos 
de la especialidad como también soy Administrador 
Aeronáutico, maestría en seguridad y Defensa nacionales 
y las especializaciones de rigor. Pongo a disposición de 
esta Comisión mi hoja de vida para su estudio, muchas 
gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General del Coronel Mosquera 
Dueñas Juan Francisco Santiago Manuel. Ponente, 
Honorable Senador John Harold Suárez.

Interviene el Coronel Juan Francisco Mosquera 
Dueñas:

Señora Presidente muy buenos días, señores 
Honorables Senadores buenos días, señor Ministro de 
Defensa, mi General Navarro, mi General Rueda, señores 
Comandantes de Fuerza. Soy el Coronel Juan Francisco 
Mosquera Dueñas, de la Fuerza Aérea Colombiana, 
del curso número 67, llevó 30 años de servicio. Soy 
felizmente casado con mi amada esposa, Viviana; tengo 
2 hijos, Santiago y Benjamín.

Acabo de terminar el programa de alta gerencia 
empresarial, también la maestría en Seguridad y 
Defensas nacionales, soy Administrador Aeronáutico, 
mis últimos dos cargos, fui Agregado en la Embajada de 
Estados Unidos como Agregado Aéreo y Comandante 
del Comando Aéreo número 3 en Malambo, allá nos 
desempeñamos en la parte inicial de la pandemia con el 
Centro Humanitario de la Cuenca del Caribe repartiendo 
todas las ayudas humanitarias. En este momento pongo 
mi hoja de vida a su disposición para el grado de Brigadier 
General.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General del Coronel Bueno 
Pineda Adilson Nevardo. Ponente, Honorable Senadora 
Ana Paola Agudelo.

Interviene el Coronel Adilson Eduardo Pineda:
Muy buenos días Honorable Senadora Presidenta 

de la Comisión, Honorables Senadores, señor Ministro 
de Defensa, mi General Navarro, señores Generales 
Comandantes de Fuerza y a todos quienes aquí nos 
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acompañan. Soy el Coronel Adilson Nevardo Bueno 
Pineda, oficial Piloto de la Fuerza Aérea colombiana, 
natural del municipio de San Gil en Santander, fruto de un 
hogar compuesto por mi madre Josefina pensionada de la 
Rama judicial, mi padre pensionado del Banco Cafetero 
de ese entonces, dos hermanos, soy el mayor de los tres, 
mi hermana abogada, mi hermano menor Diseñador 
Gráfico. Asimismo formé un hogar con Yormary Rincón, 
ella es también funcionaria de nuestra Fuerza Aérea 
colombiana como civil en la parte educativa, dos hijos, 
mi hija mayor quien estudia Comunicación Social y mi 
hijo menor en bachillerato.

Mi formación educativa a través de estos 30 años 
de servicio, ha sido básicamente como Administrador 
Aeronáutico en el pregrado con especialización en Estado 
Mayor y la maestría en Seguridad y Defensa Nacional. 
Toda esta trayectoria de desempeño se ha desarrollado en 
tres líneas, en el área de las operaciones aéreas como Piloto 
en los diferentes equipos; también como Comandante 
de los diferentes niveles de las operaciones que se 
desarrollan, no sólo de forma autónoma por la Fuerza 
Aérea, sino también conjunta y coordinada. También en 
el área educativa como Piloto Instructor, como profesor 
militar en diferentes instituciones educativas militares 
y en el área de Logística Aeronáutica, responsable del 
mantenimiento de las Aeronaves de la Fuerza Aérea 
Colombiana, donde tuve oportunidad de desarrollar un 
trabajo de procedimientos contra la lucha de la corrupción 
con lo cual fui distinguido por el Senado de la República 
con la medalla Luis Carlos Galán Sarmiento.

Así mismo, me he desempeñado últimamente en 
los cargos más significativos: Director de la Escuela 
de Helicópteros para las Fuerzas Armadas, con la 
gran responsabilidad de formar las tripulaciones de 
helicóptero, no solo de nuestras Fuerzas Armadas sino 
también de países amigos; Comandante del Comando 
Aéreo de Combate número 6, con la responsabilidad 
de Putumayo, las tripulaciones aéreas en Putumayo, 
Caquetá, parte del Amazonas, y Agregado Aéreo en la 
Embajada de Colombia ante el Gobierno de los Estados 
Unidos. Pongo a su disposición mi hoja de vida, para 
obtener la responsabilidad como Brigadier General. 
Gracias.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Al grado de Brigadier General el Coronel Salamanca 
Rodríguez Édgar Alexander. Ponente, Honorable Senador 
Luis Eduardo Diazgranados.

Interviene el Coronel Édgar Alexander Salamanca 
Rodríguez:

Muy buenos días para todos, muy buenos días señora 
Presidente, muy buenos días a los Honorables Senadores 
que nos acompañan el día de hoy, mi General Navarro 
Comandante General de las Fuerzas Militares, a los 
señores Comandantes de Fuerza. Me permito presentarme 
hoy ante esta Honorable Cámara, soy el Coronel Édgar 
Alexander Salamanca, con 30 años de servicio a la 
Nación, me he desempeñado como piloto de la Fuerza 
Aérea en las dos versiones, piloto de helicóptero y piloto 
de avión. Felizmente casado con mi esposa Miriam Rocío 
Fajardo de profesión psicóloga, fruto de este hogar tengo 
dos hijos, mi hijo mayor de 23 años es oficial piloto de 
la Fuerza Aérea colombiana a quien le entregaré la posta, 
mi hija quien inicia los estudios de Medicina.

De mi carrera puedo mencionar algunos títulos 
como la especialidad en Estado Mayor, Administrador 
Aeronáutico y estoy culminando el programa de la 
maestría y el curso de programa de Altos Estudios 
Empresariales. Señora Presidenta, ante esta Honorable 
Cámara dispongo mi hoja de vida para ser tenido en 

cuenta en el grado inmediatamente superior. Muchas 
gracias, buen día.

El Secretario de la Comisión Segunda, doctor 
Diego Alejandro González González, informa:

Gracias a usted, al grado de Brigadier General el 
Coronel Correa Duque Fernando. Ponente, Honorable 
Senador Juan Diego Gómez.

Interviene el Coronel Fernando Correa Duque:
Señora Presidenta buenos días, Honorables Senadores 

buenos días, señor Ministro de Defensa, mi General 
Navarro, mi General Rueda, señores Comandantes 
de Fuerza, buenos días para todos, soy el Coronel 
Fernando Correa Duque, oficial piloto de la Fuerza 
Aérea colombiana, 30 años de servicio, felizmente 
casado con Sandra Martínez Tejada odontóloga, de cuya 
unión tenemos un hijo Alejandro que actualmente cursa 
undécimo grado.

Cargos desempeñados anteriormente y recientemente 
me desempeñé como Director de Entrenamiento de Vuelo 
de la Fuerza Aérea colombiana, segundo Comandante del 
Comando Aéreo número 6 en Tres Esquinas (Caquetá), 
Agregado Aéreo ante la República Federativa de Brasil y 
finalmente alumno del curso de Altos Estudios Militares.

En cuanto a mi formación académica adicional 
al cumplimiento como oficial de la Fuerza Aérea, 
especializaciones en Seguridad y Defensa Nacional 
Estado Mayor, Administrador Aeronáutico, recientemente 
el título de la maestría de Seguridad y Defensa nacionales 
y el curso de Alta Gerencia. Es para mí un honor poner a 
su disposición mi hoja de vida para ser tenido en cuenta 
en el grado inmediatamente superior, muchas gracias.

El señor Secretario de la Comisión Segunda, 
doctor Diego Alejandro González González, informa 
a la señora Presidenta:

Hemos finalizado la presentación de los señores 
oficiales de la Fuerza Aérea colombiana.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Agradecemos a todos los señores oficiales, 46 
Oficiales Generales y de Insignia que hoy hicieron su 
presentación, a ustedes y a sus familias felicitaciones. 
Para nosotros como miembros de esta Comisión y como 
colombianos es un orgullo escuchar la hoja de vida de 
los hombres y mujeres de nuestra Policía Nacional, les 
agradecemos tantas décadas de servicio a la patria, tantos 
sacrificios a sus familias, que sabemos que tienen que 
hacer sacrificios similares por las ausencias que tienen 
que soportar, por sus servicios envíenle de parte de esta 
Comisión y de los colombianos un abrazo cargado de 
gratitud.

Señor Ministro, aprovechamos para agradecer a usted 
su presencia, a todos los Comandantes de Fuerza, a todos 
los Enlaces de las Fuerzas Militares y de Policía en el 
Congreso que hacen una labor impecable todos los días, 
y aprovecho para hacer un llamado a mis compañeros de 
esta Comisión: Nosotros estamos dando cumplimiento 
a todos los requisitos constitucionales y legales para el 
ascenso. La Secretaría recibió y publicó las hojas de vida 
y los soportes los remitieron a esta Comisión; se hizo la 
solicitud respectiva de todos los antecedentes de cada uno 
de los cuarenta y seis hombres y mujeres que están para 
ascenso. La Secretaría hizo el informe respectivo sobre 
si existían o no denuncias e investigaciones. Se hizo la 
designación de ponentes, hoy se hizo la presentación y 
quedamos atentos a las entrevistas para que radiquen 
las ponencias y hagamos los anuncios el día lunes 29 de 
noviembre. Adelante, señor Ministro.



Gaceta del Congreso  481 Viernes, 13 de mayo de 2022 Página 21

Interviene el señor Ministro de Defensa, doctor 
Diego Molano:

Presidenta muchas gracias, quiero reiterarle el 
agradecimiento a usted como Presidenta de la Comisión, 
a los señores Senadores de la Comisión Segunda de esta 
Honorable Comisión que tiene la misión constitucional 
fundamental de velar por la seguridad y la defensa 
nacional, reiterarle el agradecimiento por permitirnos 
presentar las hojas de vida de los mejores que tenemos 
en nuestras Fuerzas Militares y de Policía. Como ustedes 
lo pudieron observar, tal vez uno de los aspectos más 
importantes que además de todo lo que hacen nuestras 
Fuerzas Militares y de Policía, es que garantiza que el 
mérito, la trayectoria, el estudio, el cumplimiento y la 
abnegación sean valorados al momento de evaluar a estos 
oficiales. A ellos toda mi admiración, toda mi gratitud, 
toda mi confianza, y lo mejor, para que continúen en el 
servicio de la patria en los próximos años, garanticen 
como siempre la democracia, la libertad y el orden 
constitucional. Muchas gracias, señora Presidenta.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Tiene la palabra el Honorable Senador Pérez.
Hace uso de la palabra el Honorable Senador José 

Luis Pérez Oyuela:
Gracias, señora Presidenta. Para complementar un 

poco lo que usted decía, es una invitación muy cordial a 
todos los miembros de la Comisión quienes tenemos la 
responsabilidad de la ponencia de cada una de las hojas 
de vida, Presidenta, hacerles la invitación para que en 
el transcurso de estos días se realicen las entrevistas, se 
adelante con rigor el reglamento de ascensos y pudiéramos 
radicar ponencias este viernes para lograr hacer anuncios 
el lunes y estaríamos votando Presidenta, Ministro de 
Defensa, el próximo martes en primer debate.

Quiero recordar que el primer debate se vota sí o no 
y que no hay, digamos, intervenciones, posteriormente 
a la votación ojalá como se está estableciendo o se está 
proponiendo, el próximo martes el reglamento indica 8 
días posterior, señor Secretario General pudiéramos estar 
en Plenaria entre el 13, el 14, o el 15 de diciembre, para 
evacuar, atender y seguramente en mi caso presentar 
ponencias negativas, ascender a estos altos oficiales y 
recuerden todos ustedes no ascienden solos, ascienden 
con sus familias, muchas gracias.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Gracias, Senador Pérez, dando cumplimiento a la 
Resolución 079 de 2015 en el artículo 6° Es en esta 
presentación donde si algún congresista tiene alguna 
pregunta debe proceder a hacerla, abro el espacio por si 
existe alguna pregunta, anuncio que se va a cerrar, queda 
cerrado, no existiendo ninguna duda por parte de los 
Senadores de esta Comisión, se levanta la sesión y se cita 
por Secretaría.

Finaliza la sesión a las 12:10:00 p. m.

* * *
COMISIÓN SEGUNDA CONSTITUCIONAL 

PERMANENTE
ACTA NÚMERO 14 DE 2021

(noviembre 30)
La Presidenta: Honorable Senadora Paola Andrea 

Holguín Moreno
El Vicepresidente: Honorable Senador Lidio Arturo 

García Turbay
El Secretario: doctor Diego Alejandro González 

González.
Siendo las 08:32 a. m. del día treinta (30) de noviembre 

del 2021, se da inicio a la sesión virtual mixta de la 
Comisión Segunda del Senado de la República, previa 
convocatoria realizada por el Secretario de la Comisión 
Segunda del Senado, doctor Diego Alejandro González 
González.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Damos inicio a la sesión de la Comisión Segunda de 
hoy 30 de noviembre del 2021, señor Secretario por favor 
sírvase llamar a lista.

El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Señora Presidenta Honorables Senadores, llamado a 
lista:

CONTROL ASISTENCIA
SESIÓN ORDINARIA MIXTA

COMISIÓN SEGUNDA 
CONSTITUCIONAL 

PERMANENTE, RELACIONES 
EXTERIORES, SEGURIDAD 

Y DEFENSA NACIONAL, 
COMERCIO EXTERIOR Y 

HONORES PATRIOS
HONORABLE SENADO DE LA 

REPÚBLICA

ASISTENCIA 
INICIO DE 

SESIÓN

PRESENTA 
EXCUSA PARA 

LA SESIÓN

ASISTENCIA A 
SESIÓN EN LA 
PLATAFORMA 

VIRTUAL 
ZOOM 

DURANTE EL 
TRANSCURSO

SIN 
ASISTENCIA 

Y SIN 
EXCUSA

Honorable Senadora Agudelo 
García Ana Paola.

 Presente en 
plataforma

Honorable Senador Cepeda Castro 
Iván

Presente en 
plataforma
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Honorable Senador Diazgranados 
Torres Luis Eduardo 

Presente en 
plataforma

Honorable Senador Durán Barrera 
Jaime Enrique  

Se confirma 
asistencia 
a sesión en 
plataforma 
durante el 
transcurso

Honorable senador García Turbay 
Lidio Arturo  

Se confirma 
asistencia 
a sesión en 
plataforma 
durante el 
transcurso

Honorable Senador Gómez 
Jiménez Juan Diego

Por funciones 
propias del cargo 

de Presidente 
del Congreso, se 

excusa. 
Honorable Senadora Holguín 

Moreno Paola Andrea
Presente en el 

recinto

Honorable Senador Macías Tovar 
Ernesto

Se confirma 
asistencia 
a sesión en 
plataforma 
durante el 
transcurso

Honorable Senador Pérez Oyuela 
José Luis

Se confirma 
asistencia 
a sesión en 
plataforma 
durante el 
transcurso

Honorable Senador Sanguino Páez 
Antonio Eresmid

Presente en 
plataforma  

Honorable Senador Suárez Vargas 
John Harold

Presente en 
plataforma

Honorable Senador Valencia 
Medina Feliciano

Presente en 
plataforma

Honorable Senador Zambrano 
Eraso Berner León

Se confirma 
asistencia 
a sesión en 
plataforma 
durante el 
transcurso

El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Le informo señora Presidenta, han contestado a 
lista 7 Honorables Senadores y se registra también la 
asistencia del Senador Durán y del Senador Macías por 
la plataforma. Por lo tanto, existe quórum decisorio.

La Señora Presidente de la Comisión Segunda Del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno informa:

Perfecto, muchas gracias, señor Secretario, por favor 
sírvase leer el orden del día:

El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Doy lectura al orden del día:

TOTAL 
HONORABLES 
SENADORES 
ASISTENTES:

QUORUM:

Le informo, señor 
Presidente, han 
contestado a lista y se 
encuentran presentes 
en la sesiòn mixta, 
plataforma virtual Meet 
de la Comisión Segunda 
del Senado, SIETE (07) 
Honorables Senadores, 
sesión del 30 noviembre 
del 2021

En consecuencia, 
existe quórum 
DECISORIO. 



Gaceta del Congreso  481 Viernes, 13 de mayo de 2022 Página 23

ORDEN DEL DÍA
Comisión Segunda Constitucional Permanente de 

Relaciones Exteriores, Seguridad y Defensa Nacional, 
Comercio Exterior y Honores Patrios

Honorable Senado de la República
Sesión Ordinaria Mixta-Plataforma Virtual Meet

Martes 30 de noviembre de 2021.
I

Llamado a lista y verificación del quórum
II

Anuncio de Ascensos Militares, Policía Nacional y 
Fuerzas Militares

III
Lo que propongan los Honorables Senadores

Le informo, señora Presidenta que ha sido leído el 
orden del día. Señora Presidenta, para que por favor lo 
someta a consideración.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Está en consideración el Orden del Día, anuncio que 
se va a cerrar, queda cerrado.

El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Ha sido aprobado el Orden del día, señora Presidenta, 
por los asistentes a la sesión.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Muchísimas gracias, señor Secretario, siguiente punto 
del orden del día.

El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

El siguiente punto es el anuncio de los ascensos de 
la Policía Nacional y las Fuerzas Militares que se están 
estudiando en la Comisión Segunda del Senado de la 
República. Con su venia señora Presidenta, me permite 
realizar el anuncio de los ascensos de la siguiente manera:

I. POLICÍA NACIONAL:
1. Al Grado de General del Mayor General Penilla 

Romero Hoover Alfredo. Ponente. Honorable Senadora 
Paola Andrea Holguín Moreno.

2. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Vásquez Prada Manuel Antonio. Ponente: Honorable 
Senador José Luis Pérez Oyuela.

3. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Sanabria Cely Henry Armando. Ponente: Honorable 
Senadora Paola Andrea Holguín Moreno.

4. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Camacho Jiménez Eliécer. Ponente: Honorable Senadora 
Paola Andrea Holguín Moreno.

5. Al Grado de Mayor General de la Brigadier General 
Kure Parra Juliette Giomar. Ponente: Honorable Senador 
Ernesto Macías Tovar.

6. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Barrera Peña Jesús Alejandro. Ponente: Honorable 
Senador Berner León Zambrano Eraso.

7. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Mujica Jaime Norberto. Ponente Honorable Senador 
Ernesto Macías Tovar.

8. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Alarcón Campos Ricardo Augusto. Ponencia compartida: 
Honorables Senadores Juan Diego Gómez Jiménez, John 
Harold Suárez Vargas.

9. Al Grado de Brigadier General del Coronel 
Castellanos Tuay Tito Yesid. Ponente: Honorable Senador 
John Harold Suárez Vargas.

10. Al Grado de Brigadier General del Coronel Triana 
Beltrán Carlos Fernando. Ponente: Honorable Senador 
Juan Diego Gómez Jiménez.

11. Al Grado de Brigadier General del Coronel 
González Delgadillo Wilson Javier. Ponente: Honorable 
Senadora Paola Andrea Holguín Moreno.

12. Al Grado de Brigadier General del Coronel Rojas 
Pabón Carlos Humberto. Ponente: Honorable Senador 
José Luis Pérez Oyuela.

13. Al Grado de Brigadier General del Coronel 
Zapata Restrepo Nicolás Alejandro. Ponente: Honorable 
Senadora Paola Andrea Holguín Moreno.

14. Al Grado de Brigadier General de la Coronel 
Hernández Garzón Sandra Patricia. Ponente: Honorable 
Senador Ernesto Macías Tovar.

II.  EJÉRCITO NACIONAL:
15. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 

Díaz Matéus Juvenal. Ponente: Honorable Senador Juan 
Diego Gómez Jiménez.

16. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Mora López Jorge Eduardo. Ponente: Honorable Senador 
José Luis Pérez Oyuela.

17. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Correa Consuegra Juan Carlos. Ponente: Honorable 
Senador Juan Diego Gómez Jiménez.

18. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Ayala Amaya Javier Alberto. Ponente: Honorable 
Senador José Luis Pérez Oyuela.

19. Al grado de Mayor General del Brigadier General 
Rincón Arango Carlos Alberto. Ponente: Honorable 
Senador Berner León Zambrano Eraso.

20. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Rey Linares Oscar Reinaldo. Ponente: Honorable 
Senador Ernesto Macías Tovar.

21. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Flórez Cuervo Raúl Hernando. Ponente: Honorable 
Senador Luis Eduardo Diazgranados Torres.

22. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Sepúlveda Carvajal Omar Esteban. Ponente: Honorable 
Senadora Paola Andrea Holguín Moreno.

23. Al grado de Mayor General del Brigadier General 
Herrera Díaz Jorge Hernando. Ponente: Honorable 
Senador Ernesto Macías Tovar.

24. Al Grado de Brigadier General del Coronel 
Giraldo Jiménez Walther Adrián. Ponente. Honorable 
Senador Luis Eduardo Diazgranados Torres.

25. Al Grado de Brigadier General del Coronel Roque 
Salcedo Ricardo Heriberto, ponente: Honorable Senadora 
Paola Andrea Holguín Moreno 

26. Al Grado de Brigadier General del Coronel Fajardo 
González Juan Carlos. Ponente: Honorable Senador Juan 
Diego Gómez Jiménez.

27. Al Grado de Brigadier General del Coronel Vera 
Peláez Oscar Eduardo. Ponente: Honorable Senador 
Ernesto Macías Tovar. 

28. Al Grado de Brigadier General del Coronel Arias 
Rodríguez Ruddy Smith. Ponente: Honorable Senadora 
Paola Andrea Holguín Moreno.

29. Al Grado de Brigadier General del Coronel 
Carrasquilla Gómez Carlos Enrique. Ponente: Honorable 
Senadora Paola Andrea Holguín Moreno
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30. Al Grado de Brigadier General del Coronel Prieto 
Ruíz Willian Fernando. Ponente. Honorable Senador 
John Harold Suárez Vargas

31. Al Grado de Brigadier General del Coronel Vargas 
Mariño Milton Orlando. Ponente: Honorable Senador 
José Luis Pérez Oyuela.

32. Al Grado de Brigadier General del Coronel Soto 
Sánchez José Bertulfo. Ponente: Honorable Senador Luis 
Eduardo Diazgranados Torres.

33. Al Grado de Brigadier General del Coronel Mejía 
Torres Federico Alberto. Ponente: Honorable Senador 
Luis Eduardo Diazgranados Torres.

34. Al Grado de Brigadier General del Coronel Gómez 
Gamba Freddy Fernando. Ponente: Honorable Senador 
José Luis Pérez Oyuela

II.  ARMADA NACIONAL:
35. Al Grado de Vicealmirante del Contralmirante 

Rozo Obregón Juan Ricardo. Ponente: Honorable 
Senadora Paola Andrea Holguín Moreno.

36. Al Grado de Vicealmirante del Contralmirante 
Reyna Niño Harry Ernesto. Ponente: Honorable Senadora 
Paola Andrea Holguín Moreno

37. Al Grado de Brigadier General de Infantería 
de Marina del Coronel de Infantería de Marina Olaya 
Quintero Rafael. Ponente: Honorable Senador Ernesto 
Macías Tovar

38. Al Grado de Contralmirante del Capitán de Navío 
Cabrera Martínez Norman Iván. Ponente: Honorable 
Senador Luis Eduardo Diazgranados Torres

39. Al Grado de Contralmirante del Capitán de 
Navío Oramas Maldonado Carlos Hernando. Ponente: 
Honorable Senadora Paola Andrea Holguín Moreno

IV.  FUERZA AÉREA COLOMBIANA:
40. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 

Córdoba Avendaño Luis Carlos. Ponente: Honorable 
Senadora Ana Paola Agudelo García

41. Al Grado de Mayor General del Brigadier General 
Silva Rueda Carlos Fernando. Ponente: Honorable 
Senador José Luis Pérez Oyuela.

42. Al Grado de Brigadier General del Coronel 
Bocanegra Bernal Federico. Ponente: Honorable Senador 
José Luis Pérez Oyuela.

43. Al Grado de Brigadier General del Coronel 
Mosquera Dueñas Juan Francisco Santiago Manuel. 
Ponente. Honorable Senador John Harold Suárez Vargas.

44. Al Grado de Brigadier General del Coronel Bueno 
Pineda Adilson Nevardo. Ponente: Honorable Senadora 
Ana Paola Agudelo García.

45. Al Grado de Brigadier General del Coronel 
Salamanca Rodríguez Édgar Alexander. Ponente: 
Honorable Senador Luis Eduardo Diazgranados Torres.

46. Al Grado de Brigadier General del Coronel Correa 
Duque Fernando. Ponente: Honorable Senador Juan 
Diego Gómez Jiménez.

El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Le informo señora Presidenta, han sido anunciados 
los proyectos de ascenso de la Policía Nacional, Ejército 
Nacional y Armada Nacional, para discutir y votar en la 
próxima sesión los proyectos de ascenso.

La señora Presidente de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Muchísimas gracias, Secretario; siguiente punto:

Honorable Senador Bérner León Zambrano Eraso, 
Presidente Bérner Zambrano presente para que me 
registren por favor.

El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Señora Presidenta, le informo que han sido 
anunciados los proyectos de ascenso para discutir y votar 
en la próxima sesión y se registra también la asistencia 
del Honorable Senador José Luis Pérez Oyuela y el 
Honorable Senador Bérner Zambrano.

La señora Presidente de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Perfecto señor Secretario, siendo así.
La Señora Presidenta de la Comisión Segunda del 

Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Gracias, señor Secretario, si ningún Senador 
tiene alguna intervención y agotado el orden del día, 
procederíamos a levantar y a citar por Secretaría; señor 
Secretario ¿alguna solicitud de intervención?

El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

Le pregunto a algún Honorable Senador si quiere 
hacer uso de la palabra, no sé si el Senador Pérez, señora 
Presidenta.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Tiene el uso de la palabra el Honorable Senador Pérez:
Hace uso de la palabra el Honorable Senador José 

Luis Pérez Oyuela:
Gracias, señora Presidenta, un saludo muy cordial a 

usted, al doctor Diego González y a los compañeros de 
la Comisión Segunda, una vez realizados los anuncios de 
ascenso, quería solicitar a la señora Presidenta, como le 
alcancé a escuchar o está pendiente convocar la Comisión 
y que quede por estrado esa convocatoria, o van a citar 
por Secretaría, muchas gracias.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Gracias, Senador Pérez, se cita por Secretaría 
probablemente para el día de mañana para proceder a la 
votación.

Hace uso de la palabra el Honorable Senador José 
Luis Pérez Oyuela:

Perfecto Presidenta, recordarles a los miembros 
de la Comisión, que para la votación en primer debate 
simplemente se vota sí o no, porque en la presentación 
de cada una de las diferentes armas, tanto de la Armada, 
Fuerza Aérea, el Ejército e inclusive de la Policía 
Nacional, se hicieron las presentaciones. Ese era el 
momento para intervenir en cualquier caso.

Entonces simplemente recordar para estar ajustados al 
reglamento, si la Comisión es citada para votar mañana, 
es para votar sí o no el ascenso de los señores oficiales. 
Muchas gracias, señora Presidenta.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Muchas gracias, Senador Pérez. Agotado el orden del 
día de los anuncios, procederemos a citar para la próxima 
sesión. Sí, señor Secretario, ¿va a intervenir?
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El Secretario de la Comisión Segunda del Senado, 
doctor Diego Alejandro González González, informa:

No, señora Presidenta; ya podemos levantar sin 
problema. Se registra también la asistencia del Senador 
Lidio en la plataforma.

La señora Presidenta de la Comisión Segunda del 
Senado, Honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno, informa:

Perfecto, se levanta la sesión, muchas gracias a los 
Honorables Senadores. Finaliza la sesión a las 08:47. IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA - 2022
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